


　新執行部が誕生し、いよいよ活動を開

始しました。５月定時総会でご承認いた

だいた運営基本方針及び事業計画を踏ま

えつつも、いったんリセットして新たな

活動を展開できることにワクワク感が止まりません。

　２年前の今頃は、ＣＯＶＩＤ－１９の蔓延により、当会の活

動がこんなにも制限されることなど、夢にも思いませんでし

た。一日も早く収束して元に戻ることを期待しますが、東日

本大震災が発生したのも私の会長在任中でした。台風１９号

による被害は一昨年のことです。今後２年間も、疫病や自然

災害に限らず、何が起きようと、状況を冷静に見極め、適切

に判断し、一致団結して乗り切る危機管理能力が必須となる

でしょう。

　そうは言っても、何も起こることなく、思い通りに活動で

きることを祈るばかりですが。

 神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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会長　田後隆二

　令和３年５月２６日付で神奈川県行政書士会
会長に再選されました、相模原支部所属の田後
隆二です。初当選から１２年、途中４年間の休
みをはさんで、通算５期９年目となりますが、
心機一転、みなさまからのご支援・ご指導をい
ただきながら、精一杯つとめてまいりますの
で、どうぞよろしくお願いいたします。
　今回の会長選挙は、新型コロナウイルス感染
拡大防止を主な目的として、総会当日の密を避
けるため、事前投票制を新たに採用しました
が、投票率は１５．８％にとどまり、２年前の
１７．１％からさらに低下しました。投票の機
会を拡大したつもりでしたが、結果はそううま
くいきませんでした。「まん延防止等重点措置」
の影響もさることながら、争点が明確でなく盛
り上がりに欠けた面もあったと思います。現行
の規則・規程に公開討論会の規定はあるものの、
立会演説会の際に、あらかじめ提出された質問
から候補者が任意に選んで答えるという運用で
は、いささか物足りなさを感じます。行政書士
制度の未来を占う重要な機会ととらえ、大いに
意見を戦わせたいものです。なお、郵便投票制
度や電子投票制度の採用については、２年後に
向けて、しっかり結論を出してまいります。

　私が今回、立候補所信として掲げた、いわゆ
る選挙公約は次の７項目です。
　１．内を固めて外へ攻め込みます。
　２．�各業務分野における第一人者の力を結集

します。
　３．�新規業務受任のバックアップを図ります。
　４．�会員の経験・人脈を最大限に活用します。
　５．�次世代を担うリーダー候補を積極的に登

用します。
　６．日行連の運営を当会がリードします。
　７．関係団体との連携を強化します。
　これらを常に念頭に置きつつ確実に実行して
まいる所存ですが、当然のことながら、実際に
手足となって動いていただくのは、副会長・部
長・部員等のみなさまです。とくに日行連で重
責を担うことになれば、なおさらのことです。
会長の役割は、明確なビジョンを示し、先頭に
立って精力的に活動する姿を見せること。支え
てくれるスタッフを信頼し、やる気を維持して
もらうことに尽きると思っています。
　最後に、お約束のプロフィール紹介です。出
身は東京都町田市。町田市内で小学校から高校
まで通い、大学は中央大学法学部法律学科に進
みました。ゼミは刑法でした。卒業後勤務した
のはビジネス系の専門学校。最初は腰掛のつも
りで民法・商法を教えていましたが、情報処理
関連の資格取得を機に、情報処理教育部門（Ｓ
Ｅやプログラマの育成）を担当するようにな
り、抜けられなくなりました。法学の勉強より
も、システム開発や人材育成の方が性に合って
いたようです。そこを１０年ほどで退職して始
めた行政書士業は、はや２２年目になります
が、取扱業務は建設、産廃、宅建、企業法務、
交通事故、相続、帰化など幅広く、未だ定まり
ません。趣味は料理（とくに酒のつまみ）。家
族は妻と娘２人でしたが、長女は結婚し、孫娘
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が生まれました。可愛くて仕方なく、じぃじは
もうメロメロです。

副会長　小出秀人

　この度、副会長を拝命いたしました横浜中央
支部の小出秀人です。
�黄綬褒章受章を機に会務から退くつもりでし
たが、拡散する幾多にも及ぶ流転無窮の流れを
一本の太い幹川に収斂させることが肝要との思
いから、再度就任しました。担当は広報部と建
設環境部です。
　「理想は現実にかけられた呪いである」とは
ニーチェの言葉でありますが、腑に落ちる言葉
です。為政者、斯界の泰斗が屡使用する理想的
憲法、理想的社会等々、「理想」という言葉は
軽々と使用されます。理想的云々は青い鳥で
す。幻想です。空を掻き毟り藻掻くだけの虚無
的徒労は無意味です。欠陥のある現実を少しず
つ改良し、また、手を加えて、現実を一歩一歩
前進させていくべきです。否定するのではな
く、現実を肯定しながら改良点を抽出し対処し
ていくのです。
　意図的に作り出された空気・潮流に己の独自
な意見をすることが憚られる窮屈な世の中にな
りましたが、我が会にあっては、須らく種々の
思想・考えを自由に論じ合え、相反する価値観
を受容出来るようにしていかなければなりませ
ん。就中、行政書士の前職、入会経緯・経路は

一様では無く、傾向すらありません。結果、当
然思考傾向も悉く異なり、価値観も対立しがち
です。端倪すべからざる人物のみで構成されて
いるわけではありません。面妖な価値観、独特
な価値観をも受け入れるべきでしょう。
　神奈川県行政書士会及び会員の更なる発展の
ために刻苦精励していく所存です。皆さん、今
後とも宜しくお願いします。
　
　
学　　歴：慶應義塾大学法学部法律学科卒
職歴及び会員歴：�神奈川県庁を早々に退庁、事

務所開設。会員歴３５年
主な業務：建設業許可関連手続き
趣　　味：�クラシックピアノ、純文学特にロシ

ア文学、ＷＩＮ５
座右の銘：大海は芥を択ばず

副会長　神本千石

　このたび、副会長を拝命いたしました湘南支
部の神本千石でございます。
　総務部、経理部及び大規模災害対策士業連絡
協議会を担当させていただきます。
　副会長は以前にも拝命しておりますので、そ
の際に学んだことを活かして会員の皆様のため
に努力しますので、どうぞよろしくお願い申し
あげます。
　振り返ると２０年前に２１世紀を迎えても大
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きな変換はなかったような気がしますが、ここ
数年はアナログからデジタル社会への移行が突
き進んでいます。
　それにより行政書士業務についても押印廃
止、書面申請から電子申請へと大きく変わろう
としています。
　そのため業務の多様化に対応することが急務
であり、３千人を上回る会員全員がこれに対処
していくことが、将来の行政書士制度の維持向
上に繋がると考えています。
　このような社会の中では、今までと同じこと
の繰り返しをするのではなく、ダイバーシティ
の視点を持って、価値観を相手に押しつけるこ
となく、価値観を共有するためのバランス感覚
を常に意識し、個人は全体の中で生かされてい
ることを忘れずに参りたいと思っております。
　また、昨年来、国内外は社会全体に閉塞感の
ある特別な状況下にありますから、明るく爽や
かに務めたいと思いますので、今後ともよろし
くお願い申しあげます。

副会長　平野公平

　このたび、前期に引き続き副会長を拝命いた
しました、大和・綾瀬支部の平野公平と申しま
す。相談部、表彰委員会を担当させていただき
ます。神奈川県行政書士会の会員の皆様のため
に、田後会長を支え、精一杯頑張りたいと思い
ますので、どうぞよろしくお願いいたします。

【自己紹介】
出　　身：千葉市（現在大和市在住）
開　　業：平成２０年
業　　務：�遺言・相続をメインに、建設業、宅

建業、契約書作成等
前　　職：�海上自衛官�

（主としてヘリコプター搭乗員とし
てソナー等の電子機器を操作）

座 右 銘：継続は力なり
行動指針：シーマンシップ

　海上自衛隊の格言「スマートで、
目先が利いて、几帳面、負けじ魂、
これぞ船乗り」は、現在に至るま
で、事あるごとに私が意識し目標と
しているものです。

かなさぽ：�行政書士資格取得後は、成年後見業
務だけは行いたいと考え、在職中か
ら休日を利用して、当時神奈川大学
で開催していた無料公開講座（全
１０回）に参加する等し、行政書士
登録と同時にかなさぽ会員になりま
した。�
　現在かなさぽの副支部長を務めさ
せていただいております。

趣　　味：�テニス、バイク、ゴルフ（元自衛官
だからという訳ではありませんが、
身体だけはとっても元気です。）

バランス：�仕事、遊び、生活習慣、何事もバラ
ンスが大切と考えています。�
　仕事大好き！　遊びも大好き！　
お気軽にお声がけ下さい！
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副会長　安友千治

　本年度、総会にて副会長を拝命いたしました
鶴見・神港支部、安友千治でございます。
　１９５５年８月３０日広島県生まれで、未
年、乙女座、血液型Ｏ型身長１８０ｃｍ体重
７１㎏とやたら健康な男です。
　１９６０年より貿易商だった父親の仕事の都
合で広島から横浜に移り住み、横浜育ちです。
　父方先祖はアメリカ移民であり、その別の親
族は岡山県で７代続いた日本刀の刀鍛冶だった
そうです。
　一方母方は実家親戚がみな禅宗僧侶という固
い坊さん一家で育ちました。
　青春時代は青山学院中等部から高等部、大学
は経済学部を卒業し、六本木・麻布・青山界隈
では附属同級生と歌舞伎俳優や超有名人を親に
持つジュニア芸能人たちと絡みまくり、調子に
乗り自由気まま遊び人生をスタートしてしま
い、その後父親の会社倒産「トーサンはトーサ
ンしました！」により一気にド貧乏生活をたっ
ぷり経験しました。幸か不幸かこのジェット
コースター人生も今は良い思い出で、これが今
仕事に大変役立っております。
　
　大学を卒業して、民間会社勤務の後、横浜市
道路局用地課、横浜市教育委員会事務局を経て
平成５年より行政書士開業で現在に至ります。
　得意な業務は人がやらない新しいことを最初

に手掛け、飽きもせず人を巻き込んで楽しくや
る！これぞ安友流かもしれません。

　現在では外国人（特に中国華僑）との付き合
いを生かした業務、宗教法人の新設や墓地・霊
園の設置、学校や特殊法人の業務、医療法人等
病院の関連業務を様々やらせてもらってます。
　
　また一方「結婚契約」「カップル契約」も商
標をいただき、恋愛・結婚・離婚防止パーソナ
ルアドバイザーコメンテーターで少しメディア
にもお世話になり、私のライフワークとなりま
した。今後この流れを行政書士としても発展さ
せて相続・遺言・民事信託業務前提で顧客の囲
い込みを企てております。

　自分の集大成、『なんでも皆で楽しくやりま
しょう精神！』でさらに突き進む所存でござい
ますので皆様どうぞよろしくご指導お願い申し
上げます。

副会長　向川　潔

　この度、田後会長のご指名によりまして、副
会長に就任いたしました、横浜中央支部の向川
潔（むこうがわきよし）と申します。大役に身
の引き締まる思いです。微力ながら精一杯務め
させていただきますので、どうぞ宜しくお願い
いたします。
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　本会での会務は、申請取次行政書士管理委員
会委員４年、綱紀委員会委員２年、国際部部員
２年を歴任した後、支部推薦理事として相談部
で６年間、副部長及び部長を務めさせていただ
きました。
　副会長での担当部等は、以前お世話になりま
した、国際部と申請取次行政書士管理委員会で
す。
　会務１２年間の活動を通じて、行政書士制度
の知名度の低さや、行政書士の行う業務がまだ
まだ一般の方に周知されていないことを痛感
し、もどかしい思いでおりました。
　副会長という職務をいただいた今、３０年の
実務経験を活かし、行政書士業務を拡大する方
向で行動いたします。官公庁や大手企業にも業
務を積極的にＰＲし、行政機関等との提携や企
業の許認可管理業務の獲得を目指します。特
に、大手企業でも行政書士の活躍の場を広げら
れるよう、自身が経験した許認可管理のノウハ
ウを持ち込んで、果敢に挑戦しようと考えてお
ります。
　私個人ではどこまでできるかわかりません
が、行政書士業務の確保・拡大のため、力を尽
くす所存です。会員の皆様の多大なるご支援を
頂戴したく存じます。

　最後に、簡単な自己紹介をさせていただきま
す。
・�横浜市神奈川区にて昭和３８年９月１１日出
生　おとめ座のＡ型
・�関東学院大学経済学部経営学科卒業後、一般
企業での勤務を経て、平成３年１２月６日登
録・入会　業務歴は３０年目になります
・�主な業務は、国際業務（ＶＩＳＡ・帰化）、
外国人従業員を抱える企業等の外国人社員管
理、会社・法人の設立・運営業務、建設業・
宅建業等の許認可申請、及び当該企業におけ
る許認可全般の管理、宗教法人法・酒税法・
消防法等の比較的レアな許認可業務です

・�趣味は実益を兼ねた海外旅行・国内旅行、乗
り鉄、食べ歩きです

今後ともご指導ご鞭撻のほど、宜しくお願い申
し上げます。

副会長　田中　誠

　この度、副会長を仰せつかりました鎌倉支部
の田中誠と申します。本会の業務は、数年前の
研修部長以来となります。
　ここ４年間は鎌倉支部長を務め、支部活動の
重要性と更なる活性化の必要性を認識しまし
た。最後の２年間は支部長会代表幹事を拝命、
広報月間の大型台風直撃や昨年からのコロナ禍
など、想定外の出来事と対峙しながら、支部長
同士で情報を共有し課題ごとに連携を図ること
ができたことは、本当に貴重な経験になりまし
た。
　今後は本会において、法規監察部と研修部を
担当いたします。部長、副部長、部員の皆様と
ともに、総会で承認いただいた運営基本方針及
び施策を具現化すべく、尽力してまいります。
また、本会と支部との連携強化、各支部活動の
益々の拡充に向けて努力してまいります。
　簡単に自己紹介をさせていただきます。　
　１９６５年鎌倉市生まれ。幼少期は東京都目
黒区で暮らし、小学校３年のとき再び鎌倉に戻
り、地元の小学校を卒業。中高一貫の私立学校
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を経て、１９８４年慶應義塾大学経済学部に入
学、大学時代は日本拳法という格闘技の部活動
に励みました。
　大学卒業後は不動産会社に就職、後にいわゆ
る「バブルの申し子世代」と呼ばれます。４０
歳で独立するまでサラリーマンとしていろいろ
なことを学ぶ一方、日本拳法の世界とも離れら
れず、審判部、総務部を歴任、ここ数年は中央
競技団体の事務局長を務めました。
　２００８年行政書士登録、相続や借地借家等
民事法務分野を中心に営んでおります。
　好きな言葉は、「窮すれば即ち変ず。変ずれ
ば即ち通ず。（易経）」と「水急不流月」。癒
されるのは妻＋愛犬２頭で散歩する時間。
　若輩で至らぬ点も多いですが、どうぞよろし
くお願いいたします。

副会長　本間潤子

　この度副会長を拝命いたしました横浜中央支
部の本間潤子と申します。副会長という重責
に、身の引き締まる思いです。運輸警察部と民
事法務部を担当させていただきます。
　若輩者ではございますが、会員のみなさまの
一助となれるよう一生懸命務めさせていただき
ます。

≪自己紹介≫
☆群馬県太田市出身　横浜市中区在住

☆明治大学卒業　
☆�都内百貨店に勤務していたが夫の海外転勤に
より退職、その後１０年間の専業主婦を経て
平成２２年３月に行政書士登録
☆�主な業務は許認可申請を中心とした事業者支
援（コンサルティング全般）
☆家族は夫、長女、愛犬２頭（長男と次女）
☆趣味
　テニス
　スポーツ観戦（野球、ラグビー）
　ドライブ（愛車はスバルレヴォーグＳＴＩ、
更なるカスタマイズを検討中）

２年間どうぞよろしくお願いいたします。

総務部長　飯田弘樹

　この度、総務部長を拝命いたしました、平塚
支部の飯田弘樹と申します。
　１０年前、総務部員として初めて会務に携わ
ることとなりました。１０年後、部長として原
点に戻ってまいりました。前期までの法規監察
部での経験をいかして、気持ちを新たに２年間
務めたいと存じます。
　法規監察部では、組織安定の要として、常に
「客観的視点」と「バランス感覚」を重視する
ことを心がけていましたが、これは組織運営の
要である総務部においても同様です。各部、各
委員会等はもちろんのこと、日行連、政治連
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盟、コスモス成年後見サポートセンター等とも
密に連携して、確固たる組織体制の構築に尽力
してまいります。
　行政書士は、「個」を確立した「組織人」で
あるべきです。新型コロナウイルス感染症の影
響がまだまだ大きく、会員間のコミュニケー
ションもなかなか取りづらい現状ではあります
が、会員の皆様には、本会の事業、支部の事業
に積極的にご参加くださいますよう、お願い申
し上げます。

経理部長　杉本剛昭

　この度、経理部長に就任いたしました杉本剛
昭と申します。どうぞよろしくお願い申し上げ
ます。私は、平成１３年６月に行政書士登録を
し、これまでに民事法務部長と湘南支部長を
各々２期４年間ずつ経験させて頂きました。私
一人の力は微力ですが、これまでの経験を活か
しながら、田後会長をはじめ役員各位のご指導
のもと、スタッフの皆さま（副部長、部員、事
務局）とともに努力していきたいと思います。
会員皆さまのご支援・ご協力を心よりお願い申
し上げます。簡単ではございますが、就任のご
挨拶とさせて頂きます。
【自己紹介】
出　身　昭和４７年　神奈川県茅ヶ崎市生
学　歴　早稲田大学卒
入　会　平成１３年６月８日

趣　味　�ラグビー（最近は専ら観戦ばかりで
す）、プロ野球観戦、ダイビング、旅
行（ひまを見つけては沖縄や台湾、ベ
トナム、タイなどへ出かけています。）

法規監察部長　濵岡大介

　法規監察部長を拝命いたしました、平塚支部
の濵岡大介と申します。
　初めての理事で部長職を仰せつかるとは思っ
ていなかったので、驚きと戸惑いの感情が交錯
しております。

　法規監察部は、その名の通り「内」である法
規と「外」である監察を担当する部であり、行
政書士法や関連する法律、会則、規則をよすが
に優れたバランス感覚が求められる部門である
と考えております。
　幸い経験と資質を持ち合わせた会員に法規監
察部のメンバーとなっていただくことができま
した。
　この場をお借りして感謝申し上げます。
　浅学菲才の身ではございますが、精いっぱい
努力してまいる所存です。皆さまの温かいご指
導をよろしくお願い申し上げます。

簡単な自己紹介をいたします。
・�昭和５９年９月生まれ、今年で３７歳になり
ます。
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・生まれも育ちも平塚市です。
・�両親の影響で関西の出汁のきいた食事が好き
です。
・�細いです。夏になると痩せていきます。今年
は筋トレとプロテインの摂取に励もうと思い
ます。
・�趣味はスポーツ観戦、野球・ソフトボール、
革製品の手入れです。
・�座右の銘は「鷹揚自若」。ゆったりと落ち着
いた気持ちで会務にも励んでいきたいと思い
ます。

　約２年間、よろしくお願い申し上げます。

広報部長　岡本祐樹

　広報部長を拝命いたしました緑支部の岡本祐
樹と申します。
　２０１２年に行政書士登録し、２０１３年よ
り総務部を６年間、２０１９年より民事法務部
長を２年間経験させていただきました。この
度、広報部長を拝命し、その重責に大変身の引
き締まる思いです。微力ながら、精一杯、行政
書士のＰＲを行ってまいる所存です。ご指導・
ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。
　「行政書士ってどんな仕事するの？」、「行
政書士と司法書士は何が違うの？」、おそらく
一度は聞かれる質問ではないでしょうか。たび
たび質問される方も少なくないと思います。ま

だまだ行政書士の知名度が高くないこと、業務
の範囲が広いことなど様々な要因があると考え
ております。既存のマスメディアによるＰＲに
加え、ソーシャルメディアを活用したＰＲを強
化し、県民の皆様に“わかりやすい”行政書士
制度及び行政書士業務の広報活動を推進してま
いります。また、重要な所管業務である会報誌
「行政書士かながわ」の発行、ウェブサイトの
充実にも取り組んでまいります。
　コロナ禍の中、従来の行事やイベントが中止
や延期、自粛せざるを得ない難しい社会状況が
続いております。その中で多くの会員の皆様が
持続化給付金や家賃支援給付金の申請、一時支
援金における登録確認機関としての事前確認な
ど困難な状況にある個人事業者・中小企業の支
援に「街の身近な法律家」として日夜ご尽力さ
れたことと思います。
　２０２１年６月４日、「国民の権利利益の実
現に資すること」と目的に明記された改正行政
書士法が施行されました。「そうだ、行政書士
に相談しよう！」とより多くの県民の皆様に
思っていただけるよう広報部一丸となって行政
書士の存在をわかりやすく、そして、明るく発
信してまいります。どうぞよろしくお願い申し
上げます。

【自己紹介】
・�１９７８年７月生まれ。大和市出身、横浜市
在住。蟹座Ｏ型。
・�妻、娘、息子の４人暮らし。早いもので娘は
７歳の小学校１年生に、息子は４歳になりま
した。
・大切にしている言葉「和顔愛語」。
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企画部長　小川恵一

　この度、企画部長を拝命いたしました南・港
南支部の小川恵一と申します。

　私は、平成１５年３月に行政書士登録をし、
平成１７年の監察部に始まり、経理部長を２
期、研修相談部、広報部を経験させていただ
き、この度、前期に引き続き２期目の企画部長
を拝命致しました。

　企画部の主な事業は、行政書士の新業務分野
の開拓、既存業務の拡大充実ですが、前期の企
画部では空き家対策、エンディングノートの作
成、事業継続力強化計画、ＳＤＧｓ、本会事務
局の通信インフラ整備と通信セキュリティーの
向上、オンライン会議導入、報酬額統計調査の
実施、会員からの発案受付窓口の設置、本会メ
ルマガの配信開始、神奈川県・横浜市への予算
要望ヒアリング案の精査など活動が多岐に渡り
ました。
　これらは、各部はもとより各支部、政治連盟
の方々との意思疎通、本会事務局、関係する官
公署、諸団体との交流、連携により可能となっ
たものです。
　
　今期では、これらの事業を更に充実させると
ともに、急速なデジタル化が推進されるなか、
ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）・

ＧＤＸの取り組みの調査を進めます。
　また、本会に於いて有効な諸施策を実施する
ための、会員の皆様の実態調査の具体案検討、
会員の皆様が培った知識や経験を活用できる仕
組みの一つとして、神奈川県行政書士会人材バ
ンク（仮称）の設置運用なども図ってまいりま
す。
　
　会員の皆様、企画部員及び事務局職員のご協
力を賜りながら、２年間頑張りたいと思います
ので、どうぞよろしくお願いいたします。
　
出身地　神奈川県
趣　　　　味　�オムライスの調理、食べ歩き、

ＰＣの分解・改造
好きなドラマ　�「続・最後から二番目の恋」�

（主演　小泉今日子、中井貴一）
好きなる映画　�「チャンス」（Ｂｅｉｎｇ　

Ｔｈｅｒｅ）（主演　ピー
ター・セラーズ）

そ の 他　てるてる塾主催

研修部長　蒲谷　渉

　南・港南支部に所属しております、蒲谷渉と
申します。この度、神奈川県行政書士会研修部
長に拝命承りました。２０１２年５月に行政書
士登録をして、今年で９年目を迎えます。
　最初にお話を頂いた時は、私にその大役を務
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める事が出来るのかな？と不安がよぎりました
が、９年間の私の経験をこの仕事に注入出来た
らと強く思い、お受けすることに致しました。
どうぞよろしくお願い申し上げます。
　９年間、行政書士というお仕事をして強く思
うことは、常に業務の事を『学び』続けなくて
はならないのだという事です。
　例えば、お客様とお会いして業務の説明をす
ることでも、それなりの接客マナーを知らない
と、お客様に失礼な事になりかねないし、
　専門的地域的な業界のルールも経験をしない
とその事をお客様に伝える事ができない。
　それでも上記のような『学び』は、経験を積
む、場数を踏むことよって自分自身の力になり
ます。しかし、法令等の専門的な知識は、研修
や専門書を通してではないと『学ぶ』事は難し
い。昨今は、法令改正のスピードも時代に即応
するように速いので、研修等を受けることによ
り『学び』をアップデートする必要がありま
す。本会の研修部では、皆様の『学び』のお役
に立てるように精一杯努力致します。
蛇足ですが、私は横浜市港南区（上大岡駅
）の出身、明治大学法学部法律学科を卒業し、
居酒屋で焼き鳥を焼きながら（牛タンとか捌け
ますよ〜。）司法浪人を数年間。居酒屋、イタ
リア料理、有名高級レストランの接客サービス
も経験。司法書士事務所で補助者も（ここでか
なり士業の勉強出来ました）。家族は、妻・子
（男３歳半）の三人家族。趣味は、海沿いをゆ
ら〜と車でドライブすること。麦酒大好き。主
な取扱業務は、相続遺言後見の民事系及び建設
業・産廃・一般貨物等の許認可系まで幅広く。

相談部長　阪西貴子

　この度、相談部長に就任いたしました、相模
原支部の阪西貴子と申します。相談部では、部
員として４年、副部長として４年務めさせてい
ただきました。この間に相談部が担う職務の幅
は広がりましたが、やはり相談部の主流は本会
の主な相談業務である、かながわ（横浜）・川
崎両県民センター相談、市民相談センター電話
相談並びに各支部における常設無料相談会の周
知・運営になります。また行政書士制度広報月
間における行政書士フェスタでの無料相談会は
毎年大変好評をいただいております。しかしこ
のコロナ禍の中、昨年はフェスタが中止になっ
てしまいました。相談部一同、残念な思いで一
杯でしたが、その代わりに市民相談センターの
電話受付日を週２日から週３日へと増やし、相
談業務が縮小しないよう努めてまいりました。
両県民センターの相談、市民相談センター電話
相談はリモート対応することでやはり県民の皆
様の相談に出来るだけお応え出来るようにして
おります。この様に、コロナ禍の中でも、また
コロナが無事終息した後、県民の皆様に行政書
士相談がお役に立てるよう引き続き微力ながら
精一杯務めさせていただきますので、二年間ど
うぞ宜しくお願いいたします。
【自己紹介】
　東京出身、相模原市在住。平成２４年５月登
録。
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　おとめ座のＯ型　趣味は美味しいものを食べ
る事、一年前からはじめたベリーダンス。
　「新選組」に憧れ、昨年行った日野での「新
選組縁の地を巡るツアー」は良い思い出です。

運輸警察部長　大道栄徳

　このたび、運輸警察部長を仰せつかりました
戸塚支部の大道栄徳と申します。部長就任は初
めてのことで、本音を申し上げれば不安もよぎ
るのですが、もはや、思い悩む段階は過ぎたと
自分に言い聞かせ、これより精一杯務めさせて
いただきますので、よろしくお願い申し上げま
す。
　抱負といたしましては、会員の皆様が日々の
業務を円滑に進められるようにすることが第一
と考えております。制度や手続きの改正があれ
ば、その内容をいち早くお知らせし、会員の皆
様の業務遂行に混乱が生じないようご案内する
とともに、皆様のご要望を官公署等の関係各所
へ伝え、皆様が快適に業務を行えるように努め
たいと思います。
　また、世の中の動きにスムーズに追従できる
ようにすることも重要と考えております。すで
に押印を求める手続は見直され、長引くコロナ
禍は手続のオンライン化を促進させると思いま
す。社会に変化が生じるとき、その変化にス
ムーズに追従できるように情報を発信し、必要
に応じて研修等を行ってまいりたいと考えてお

ります。
　最後に、簡単に自己紹介させていただきま
す。５０年ほど前に兵庫県で生まれ、すぐに横
浜に移り高校卒業まで過ごしました。大学時代
は福岡で楽しく下宿生活をしていました。行政
書士に登録する前は学習塾で、こちらも楽しく
講師をしておりました。家族は・・・鈴虫と同
居しております。好きなことは「ここではない
どこかへ行くこと」で、出張があると嬉しくな
ります。主な取り扱い業務は、ご依頼があれば
何でも受任しておりますが、やはり自動車関係
のご依頼はよく頂戴しております。
　これより２年間、会員の皆様の運輸関係、警
察関係の業務のお手伝いをさせていただきます
ので、どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

建設環境部長　小林千恵美

　この度、建設環境部長を拝命いたしました、
横浜中央支部の小林千恵美と申します。

　昨年より続く、新型コロナウイルス感染症の
世界的な流行は、私たちの暮らしを一変し、行
政手続きに関しましても、窓口を閉鎖し、郵送
による受付が一般的となり、そのため今までと
は異なる取り扱いとなるなど、大きな影響を受
けてきました。そしてこの機会に、押印廃止、
また兼ねてより予定されていた申請手続等電子
化への移行が加速され、建設業等各種許認可業
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務は大きな転換期を迎えております。

　このような時期に部長職に就任する事とな
り、大変身の引き締まる思いでおります。前例
のない状況下で真摯に行政と協議を重ね、協力
体制を模索、構築されてきた前執行部の皆様、
及び諸先輩方の積み重ねて来られた姿勢を引き
継ぎ、行政書士法第一条の目的に掲げられてい
る「行政に関する手続の円滑な実施に寄与する
とともに国民の利便に資し、もって国民の権利
利益の実現に資すること」を実現すべく、事業
者様の一番身近で接してきた我々行政書士なら
ではの経験、知識の蓄積をフルに生かせるよ
う、関係各所との連携を進めて参る所存です。
　
　初めての部長職となります。ご指導ご鞭撻の
ほど、どうぞ宜しくお願い申し上げます。

日本大学文理学部物理学科卒
前　　　　職：システム・エンジニア
行政書士登録：平成１６年２月
好きなもの：�音楽、読書、野球（観戦）、�

宝塚歌劇団、京急電鉄
好きな言葉：時短
今ハマっているもの：�ｒａｄｉｋｏで各地の

チャート番組を聴くこと

民事法務部長　我妻　敦

　この度、民事法務部の部長職を拝命いたしま
した、湘南支部の我妻敦（あづまあつし）と申
します。これまで、民事法務部では部員として
４年、副部長として２年、計６年間運営に携わ
る機会を頂いてまいりました。新たに部長とし
ての重責を賜り、大いに身の引き締まる思いで
ございます。これから２年間、どうぞ宜しくお
願い申し上げます。
　民事法務部では、令和３年度運営基本方針及
び事業計画に則り、民事法務に関する幅広い研
修会の実施、中小企業支援業務・知的財産権及
び民事法務に関する調査研究等を中心に、会員
の皆様への有益な情報の提供に努めてまいりま
す。
　また、昨年来の持続化給付金・一時支援金を
始めとする、各種コロナ禍対策の補助金事業実
施に伴う申請代理等を通して、地域の中小企業
や個人事業主の行政書士に対するニーズの高ま
りも感じ取れる昨今、疲弊した地域経済の復興
へ会員一人ひとりが業務を通じて貢献してこと
のできる環境づくりのために、所管業務に関す
る関係各諸団体との連携・協力にも尽力してま
いります。
　会員の皆様からの、貴重なご意見・ご要望を
お寄せいただければ幸甚に存じます。
　【自己紹介】
　出身　昭和５４年山形県生まれ　湘南育ち
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　学歴　東京都立大学法学部法律学科卒
　入会　平成２５年１０月２日
　趣味　読書・海辺の散歩・子供と遊ぶこと

国際部長　下川原　孝司

　このたび、前期に引き続き国際部長を務める
下川原孝司と申します。連続２期目、通算３期
目となります。
　これまでの就任あいさつにおいては、国際部
の目標を、「“行政書士”を在留外国人の問題
解決に不可欠な存在として認識してもらえるよ
うになること」と掲げてきました。前期におい
ては、外国籍のお子さんが在留資格によっては
将来就労することができない可能性があるとい
う問題につき、国際業務相談員からの発案によ
り、進路を考えるためのフローチャートを作成
して関係各所に配布したところ、大きな反響を
得ることができました。今期においても、引き
続きこのような取組みを続け、外国人との共生
を目指す社会における行政書士の認知度の向上
を図っていきたいと考えております。
　他方で、このように影響が大きくなり、行政
書士への引き合いが増えてくると、我々会員の
さらなる研鑽もその必要性を感じるところで
す。そこで今期においては、国際業務に取り組
む会員の実務能力向上について、改めて取り組
んでいきたいと思います。会員の中にも、国際
業務を専門とする会員だけでなく、新入会員や

専ら他の業務を専門とする会員など様々な方が
おられます。しかも、たとえ国際業務が専門と
いっても、その分野も幅広くなってきているこ
とから、業務によっては初心者と変わらないと
いう例も少なくありません。そのような会員ご
との事情に合わせ、きめ細かく取り組む必要が
あると考えています。国際部だけでは人員的に
も予算的も限界があるものの、他の部門や任意
の研究会などの協力も仰ぎながら、適切な方法
を模索していきたいと思います。
　引き続きご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願
いいたします。

＜簡単な自己紹介＞
１９７４年神奈川県座間市生まれ。２００５年
行政書士登録、２００７年より申請取次行政書
士。海老名・座間支部所属。
趣味：�ウォーキング、未解決事件の研究、Ｙｏｕ

Ｔｕｂｅで魚道の動画を観ること

ADRセンター長　村上敬隆

　わき目も降らず正道をまっすぐ前を向いて歩
み、正義を貫くものが勝てるよう微力ながら頑
張る所存でございます。
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監事　青木弘子

　『○○地区で猿が目撃されたとの、情報が寄
せられています。
　猿に遭遇した場合は、静かにその場から立ち
去って下さい。繰り返します…』と
　毎日のように町内放送がある、大磯町在住の
監事青木弘子です。
　どうぞ宜しくお願い致します。

監事　石川房治

　どうぞよろしく。
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令和３年度　神奈川県行政書士会定時総会報告

　日　時　　令和３年５月２６日（水）正午開会
　場　所　　横浜関内ホール　大ホール

　定刻、開会に先立ち、粂智仁総務部長は、黄綬褒章受章者、知事表彰受賞者の紹介並びに会長表彰
状授与式を執り行う旨を述べ、黄綬褒章受章者１名、知事表彰受賞者３名の紹介と会長表彰受賞者代
表１名に対する表彰状授与が行われた。
　引き続き、司会の粂智仁総務部長は、令和３年度神奈川県行政書士会定時総会の開会の宣言をし、
前年度の定時総会より本日に至る間、不幸にして物故された９名の会員への追悼のため、出席者全員
起立により黙祷を捧げた。
　その後、総会次第に従い、石川房治副会長の開会のことば、田後隆二会長のあいさつがあった。
　続いて、神奈川県政策局政策部政策法務課の北島芳文課長及び日本行政書士会連合会の水野晴夫副
会長から来賓祝辞をいただいた後に祝電披露を行い、司会者から下記のとおりの出席状況が報告され
た。
　
　個人会員総数（令和３年５月２６日現在）　　３，１０４名
　出席会員数（委任状を含む）　　　　　　　　２，０６３名

　司会者から、会則第３５条第１項に規定する総会成立に必要な定足数（個人会員総数の３分の１以
上）を満たし、総会は有効に成立している旨の報告がされた。
　
　続いて、司会者は、会則第３８条第１項により、総会の議長及び副議長の選任を議場に諮ったとこ
ろ、司会者一任の発言があった。そこで、司会者は、議長に川崎北支部の堀岡俊太郎会員を、副議長
に小田原支部の境隆志会員を指名し、議場に諮ったところ、拍手多数をもって、承認決定された。
　
　議長及び副議長に選任された両名は、その就任を承諾し、正副議長席に着いた。
　
　議長は、議事に先立ち、書記及び議事録署名人を下記のとおり指名し、おのおのその就任を承諾し
た。
　　　　書　　　　記　　相模原支部　　　　　若林　美佳　　会員
　　　　　　同　　　　　平塚支部　　　　　　小田　　靖　　会員
　　　　議事録署名人　　旭支部　　　　　　　湯浅　　博　　会員
　　　　　　同　　　　　秦野・伊勢原支部　　塚本　富男　　会員

　続いて、議案の審議に入った。

　議長から、第１号議案及び第２号議案は関連しているので、一括審議の提案があり、また、議案を
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事前送付していることや新型コロナウイルスへの感染リスク軽減のため、執行部による議案内容の個
別説明は省略し、質疑の後に第１号議案、第２号議案それぞれ分けて採決を取りたい旨が議場に諮ら
れ、拍手多数をもって承認され審議に入った。

第１号議案　令和２年度事業報告承認の件
第２号議案　（１）令和２年度一般会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（２）令和２年度事業特別会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（３）令和２年度福利厚生基金特別会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（４）監査報告
　について一括上程され、青木弘子監事、渡邊秀夫監事から、令和２年度における資産及び会計並び
に業務執行状況を監査した結果、記帳状況、財産の管理状況は正確である旨の監査報告がなされた。

　続いて、質疑に入り、議長から、所要時間短縮のため、あらかじめ提出された質問に対する執行部
の回答は本日書面で配付しているので回答を省略する旨説明があり、第１号議案に関連して、あらか
じめ提出された質問が１項目あること及びこの質問に対して執行部からの回答は書面のとおりである
ことを議場に伝え、質問者から再質問を受けた後、議案ごとに採決に入った。

　第１号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。
　続いて第２号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異
議なし」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。

　続いて、議長から、第３号議案及び第４号議案が一括上程された。
第３号議案　令和３年度事業計画案承認の件
第４号議案　（１）令和３年度一般会計収支予算案承認の件
　　　　　　（２）令和３年度事業特別会計収支予算案承認の件
　　　　　　（３）令和３年度福利厚生基金特別会計収支予算案承認の件

　第３号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。
　第４号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。
　
（１２時５５分休憩　　　１３時０５分　再開）

　議長から、第５号議案が上程された。
第５号議案　神奈川県行政書士会会則の一部改正案承認の件

　議長の議案提案説明の要請に基づき、飯田弘樹法規監察部長から説明がなされた。
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　議長から、第５号議案に関連して、あらかじめ提出された質問が１項目あること及びこの質問に対
して執行部からの回答は書面のとおりであることを議場に伝え、質問者に再質問の有無を確認したと
ころ再質問はなかった。
　第５号議案は会則第３７条に基づく特別議決であるため、議長は再度出席状況の報告を求めた。
　粂智仁総務部長から下記のとおりの出席状況が報告された。
　
　　個人会員総数（令和３年５月２６日現在）　　３，１０４名
　　出席会員数（委任状を含む）　　　　　　　　２，０５８名
　
　議長から、会則第３７条に規定する必要な定足数（会員総数の過半数）を満たしている旨報告さ
れ、挙手による特別議決の採決に入った。
　
　議長から、採決結果が次のとおり報告された。
　　第５号議案　　賛成者　　　　　　　２，０５６名
　賛成者数が、出席会員数の３分の２である１，３７２名を超え、原案どおり可決承認された。
　
　続いて、議長から、第６号議案が上程された。
第６号議案　役員等選任の件

　議長から、第６号議案について質問はなく、これより会長選挙を行う旨を議場に告げ、会長選挙に
ついての議事進行は、選挙管理委員会が行う旨を議場に告げた。
　
　小松原励選挙管理委員会委員長から、選挙管理委員会委員の紹介、役員等選出規則第３７条「禁止
事項等」の違反が無かった旨の報告、会長候補３名の紹介、開票立会人の指名（原達芳会員、笠間由
美子会員、湯浅博会員、川越勝会員、野島誠寛会員の５名）が行われ、開票立会人の立ち会いのもと
開票が行われた。
　小松原励選挙管理委員会委員長より、次のとおり開票結果が報告された。

　投票総数　４９０票　　　有効投票数　４８９票　　　無効票　１票
　　　　　　　　　　　　　候補者別投票数　　田後隆二　　２５３票
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安友千治　　　８１票
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　長谷川幸子　１５５票
　
　以上の結果、小松原励選挙管理委員会委員長から、田後隆二会員が会長に当選した旨の報告があ
り、当選証書が交付され、選挙管理事務が終了したことにより議事進行を議長に引き継ぐ旨が告げら
れた。

（１３時５５分休憩　　　１４時１０分　再開）
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　議長から、新会長が決定されたことにより第６号議案の後半に移る旨告げられ、名誉会長、副会
長、会長推薦理事の指名要請が行われた。
　田後隆二新会長からあいさつがなされたあと、次のとおり、名誉会長候補、副会長候補、会長推薦
理事候補が次のように指名された。
　
名誉会長候補者　水野晴夫（戸塚支部）
副会長候補者　
　�小出秀人（横浜中央支部）、神本千石（湘南支部）、平野公平（大和・綾瀬支部）、�
安友千治（鶴見・神港支部）、向川潔（横浜中央支部）、田中誠（鎌倉支部）、�
本間潤子（横浜中央支部）� 以上７名

会長推薦理事候補者
　�杉本剛昭（湘南支部）、小川恵一（南・港南支部）、村上敬隆（鶴見・神港支部）、�
大道栄徳（戸塚支部）、飯田弘樹（平塚支部）、谷川純一（事務局長）� 以上６名

　続いて、議長から支部推薦理事候補者及び役員選考委員会から選考された監事候補者及び綱紀委員
候補者について発表された。

支部推薦理事候補者　
　�玉寄長宗（川崎南支部）、笠間由美子（川崎北支部）、赤澤師明（鶴見・神港支部）、�
岡本祐樹（緑支部）、小林千恵美（横浜中央支部）、大神和己（横浜中央支部）、�
荒木克成（旭支部）、蒲谷渉（南・港南支部）、三浦健治（磯子・金沢支部）、�
川越勝（戸塚支部）、松嶋千恵子（鎌倉支部）、廣瀬聖（横須賀・三浦支部）、�
我妻敦（湘南支部）、阪西貴子（相模原支部）、清水俊之（厚木支部）、濵岡大介（平塚支部）、�
田中徹（秦野・伊勢原支部）、片岡勝（小田原支部）、齋藤雄一（大和・綾瀬支部）、�
下川原孝司（海老名・座間支部）� 以上２０名

監事候補者　青木弘子（平塚支部）、石川房治（磯子・金沢支部）� 以上２名
綱紀委員候補者　
　�原達芳（川崎南支部）、原野正憲（南・港南支部）、井川恭弘（南・港南支部）、�
杉谷計輔（戸塚支部）、増子俊雄（鎌倉支部）、山本豊（横須賀・三浦支部）、�
酒井武千代（湘南支部）、伊達佳弘（緑支部）、佐々木淳子（横浜中央支部）、�
町田緑（鎌倉支部）、清水泰輔（湘南支部）� 以上１１名

　
　続いて、第６号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議ないか諮ったところ異議なく可決承
認された。
　
　議長は、以上をもって、本日の議案の審議を全て終了した旨を述べ、書記、議長、副議長の職を解
任した後、平野公平副会長が閉会のことばを述べ、１４時２０分閉会した。
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理事会開催報告
日　　時　令和３年４月１２日（月）１５時３０分〜１６時４０分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２９名（理事会構成員定数３０名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：石川房治、村上敬隆、平野公平、堀川幸夫　
理　　事：�粂智仁、南勲、飯田弘樹、荒木克成、小川恵一、村上崇文、向川潔、伊達佳弘、�

大野佐由理、岡本祐樹、下川原孝司、竹中義久、笠間由美子、赤澤師明、佐藤慎一、�
大菊明、蛭川奈美、町田緑、廣瀬聖、我妻敦、阪西貴子、坂下美智夫、池上嘉一、�
笹森浩史

オブザーバー：渡邊秀夫監事、加藤幹夫政治連盟会長、田中誠支部長会代表幹事
事 務 局：谷川純一事務局長、加藤岡政彦事務局次長
欠 席 者：大和めぐみ副会長、青木弘子監事

議　　決　　事　　項
（１）会員の罹災に関する給付（案）について
（２）予算の目間流用について
（３）神奈川県行政書士会申請取次行政書士管理委員会規則の一部改正（案）について
（４）令和３年度定時総会に付議すべき事項について
（５）令和２年度事業報告（案）について
（６）令和２年度収支決算報告（案）について
−１　一般会計収支決算報告（案）について
−２　事業特別会計収支決算報告（案）について
−３　福利厚生基金特別会計収支決算報告（案）について
（７）令和３年度運営基本方針（案）について
−１　令和３年度事業計画（案）について
（８）令和３年度収支予算（案）について
−１　一般会計収支予算（案）について
−２　事業特別会計収支予算（案）について
−３　福利厚生基金特別会計収支予算（案）について
（９）神奈川県行政書士会会則の一部改正（案）について
（１０）令和３年度会長表彰について

報 　 告 　 事 　 項
（１）会員の状況について
（２）会則改正等特別委員会最終報告について
（３）年間スケジュールについて
（４）各部・委員会・ＷＧ等活動報告について
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理事会開催報告
日　　時　令和３年５月２０日（木）１５時３０分〜１６時４５分
場　　所　ロイヤルホールヨコハマ　
出席者数：２７名（理事会構成員定数３０名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：石川房治、村上敬隆、平野公平、堀川幸夫
理　　事：�粂智仁、南勲、飯田弘樹、荒木克成、小川恵一、村上崇文、向川潔、伊達佳弘、�

大野佐由理、岡本祐樹、下川原孝司、竹中義久、赤澤師明、佐藤慎一、大菊明、�
町田緑、廣瀬聖、我妻敦、阪西貴子、坂下美智夫、池上嘉一、笹森浩史

オブザーバー：�青木弘子監事、渡邊秀夫監事、加藤幹夫政治連盟会長、�
田中誠支部長会代表幹事

事 務 局：谷川純一事務局長、加藤岡政彦事務局次長
欠 席 者：大和めぐみ副会長、笠間由美子理事、蛭川奈美理事

議　　決　　事　　項
（１）日本行政書士会連合会会長選挙の推薦について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和３年度定時総会の対応について
（３）各部事務引継ぎ会議の開催について
（４）令和３年度日本行政書士会連合会定時総会代議員決定までのスケジュールについて
（５）年間スケジュールについて
（６）各部・委員会・ＷＧ等活動報告について
（７）神奈川県行政書士会メールマガジンのご案内について
（８）令和３年度神奈川県行政書士会軽装（ノーネクタイ等）月間の実施について
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吉村明博会員　黄綬褒章受章の栄に浴す

　令和３年４月２９日、横須賀・三浦支部の吉村明博会員（当会　元会長・現相談役）が、春の黄綬
褒章受章の栄に浴しました。５月２６日に行われた当会定時総会では、開会に先立ち褒章受章の栄誉
が紹介され、吉村会員からご挨拶を頂きました。

佐藤彊会員・加藤幹夫会員・安友千治会員が 
県知事表彰受賞

　行政書士制度７０周年にあたり、当会の発展にご尽力頂いたとして、佐藤彊会員（相模原支部・現
相談役）、加藤幹夫会員（川崎南支部・現相談役）、安友千治会員（鶴見・神港支部・現副会長）
に、黒岩祐治神奈川県知事から感謝状が贈られました。
　５月２６日に行われた当会定時総会では、開会に先立ち県知事表彰の栄誉が紹介され、代表して佐
藤彊会員からご挨拶を頂きました。
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総務部◀◀◀

行政書士試験監督員の募集について

　令和３年度行政書士試験は、令和３年１１月１４日（日）に、神奈川県では、青山学院大学相模原
キャンパス（ＪＲ横浜線淵野辺駅から徒歩７分）において実施されます。
　つきましては、試験監督員としてご協力いただける方を募集します。希望者は、会員専用ＨＰのお
申込み専用フォームよりご応募ください。

１　募集人員　　�約１２０名�
受験者数により若干変動がございます。応募者が募集人員を上回る場合には、抽選
となります。

２　締切日　　　令和３年８月２３日（月）
　　　　　　　　�応募は、会員専用ＨＰ「お知らせ」のお申込み専用フォームからのみ受け付けます。

３　資格　　　　�①�試験説明会（１１月５日）及び試験日（１１月１４日）の両日に必ず出席できる
方。（途中退室も認められません。）
②会費未納のない方。�
③�試験中は立ち仕事となりますので、３時間立ち続ける体力のある方。�
（休憩はありません。）
④試験監督員に選ばれたことをＳＮＳ等で発信しない方。
⑤メールアドレスをお持ちの方。（結果通知等はメールで行われます。）�
※�原則として、１１月５日の試験説明会を欠席された方は、試験当日の監督員をお
断りいたします。

４　結果　　　　１０月上旬を目途に、応募者全員に結果をメールで通知いたします。
　　　　　　　　電話でのお問い合わせは、ご遠慮ください。

５　試験説明会　日　時　令和３年１１月５日（金）午後２時〜午後４時３０分（予定）
　　　　　　　　場　所　ロイヤルホールヨコハマ（横浜市中区山下町９０）

６　試験当日　　日　時　令和３年１１月１４日（日）午前１０時〜午後６時（予定）
　　　　　　　　場　所　青山学院大学　相模原キャンパス

７　日当　　　　�試験監督員には、試験説明会は１２，０００円、試験当日は１４，０００円（共に
交通費含む。）を日当として支給いたします。�
試験日後（１２月上旬以降予定）、事前指定の口座に試験研究センターから直接振
込により支給となります。

８　その他　　　�監督員の就任につきましては、ＳＮＳ等に投稿しないようご協力をお願いいたしま
す。（試験研究センターより禁止されております。）�
新型コロナウイルス感染防止のため、試験場の喫煙所は閉鎖され使用できませんの
で、ご注意ください。



※画像はイメージです。※掲載の内容は2021年6月現在の内容です。変更になる場合がございますので予めご了承ください。

企業ID／k a n a - g y o s e i
パスワード／kana-gyosei01

ご予約
お問い合せは

10：00～18：00（月～土曜日）
※日曜・祝日・12月29日～1月3日休業セラヴィリゾート泉郷 予約センター

ご予約の際は「神奈川県行政書士会」とお伝えください。
http://hoyojo.izumigo.co.jp/泉郷法人会員 検索検索インターネットでのご予約は 初回のみ登録が必要となります。

TEL.050-5846-1234

HP

ネオオリエンタルリゾート八ヶ岳高原八ヶ岳八ヶ岳

8,500円

お一人様／消費税・サービス料込
【スタンダードコテージ・ハイグレードコテージ】

期間：～2021年
10月31日

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

コテージ テラスBBQプラン

1泊2食付

BBQイメージ

8,500円

お一人様／消費税・サービス料込
【スタンダードコテージ・ハイグレードコテージ】

期間：～2021年
9月25日

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

飲み放題！！食べ放題！！BBQバイキングプラン

1泊2食付

BBQバイキングイメージ

〈契約保養所〉セラヴィリゾート泉郷〈契約保養所〉セラヴィリゾート泉郷

Ａシーズン：8月7日（土）～14日（土）は大人2,000円UP、お子様1,400円UPとなります。Ａシーズン：8月7日（土）～14日（土）は大人2,000円UP、お子様1,400円UPとなります。

高原
BBQプラン
高原

BBQプラン

弊社では衛生管理の徹底と3密を回避する環境をつくり、お客様が安心してご滞在いただけるサービスのご提供に取り組んで参ります。詳しくは弊社HPをご覧ください。

ホテルアンビエント安曇野コテージ ホテルアンビエント安曇野（ホテル・コテージ・わんパラ）安曇野安曇野

8,500円

お一人様／消費税・サービス料込、入湯税別
【コテージ】

期間：～2021年
10月31日

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

コテージ テラスBBQプラン

1泊2食付

7,500円

大人お一人様／消費税・サービス料込、入湯税別
【ホテル・コテージ・わんパラ】

期間：2021年
7月22日～8月21日

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

お手軽BBQプラン

1泊2食付

BBQイメージ

ホテルアンビエント伊豆高原アネックス伊豆高原伊豆高原

9,600円

お一人様／消費税・サービス料込・入湯税別
【アネックス】

期間：～2021年
10月31日※

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

アネックス テラスBBQプラン

1泊2食付

テラスイメージ

ホテルアンビエント蓼科（コテージ・わんパラ）蓼　科蓼　科

7,500円

大人お一人様／消費税・サービス料込
【コテージ・わんパラ】

期間：～2021年
10月10日

小学生5,400円、4才以上の未就学児4,800円

お手軽BBQプラン

1泊2食付

BBQイメージ

BBQイメージ

※6・7・9月の水・木曜日は素泊りプランのみのため、
食材持込BBQのみとなる日がございます。

※6・7・9月の水・木曜日は素泊りプランのみのため、
食材持込BBQのみとなる日がございます。

※わんわんパラダイスでは別途愛犬宿泊料を頂戴致します。※2名様以上でのご利用より承ります。（八ヶ岳BBQバイキングを除く）※ご利用いただける客室及び客室数は日程により異なり
ます。ご希望、ご指定が承れない場合がございます。 ※画像はイメージです。季節と食材の仕入れ状況により、提供内容が異なります。※掲載の内容は2021年6月現在の内容です。変更
になる場合がございますので予めご了承ください。
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企画部◀◀◀

神奈川県行政書士会メールマガジンのご案内

　神奈川県行政書士会では、会員ホームページに記事が掲載された時など、本会からの情報を速やか
にお伝えするため、下記のメールマガジンを設置致しましたので、ご案内致します。
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メールの表題　　　　神奈川県行政書士会からの＜お知らせ＞

送信時期　　　　　　会員ホームページに記事が掲載された時など随時

利用登録方法　　　　�新規登録・再登録は、次のメールアドレスに空メールを送信してください。�
送信後、登録用ぺージのURLを掲載したメールが返信されます。

kgnews@kana-gyosei.or.jp

利用解除方法　　　　�利用解除は、次のホームページアドレスに、解除されるメールアドレスを入力
し、［解除］のボタンを押して下さい。

［利用解除はこちらから］

★お願い
　利用登録・利用解除のメールが届かないときは、ご利用中のメールソフトなどの「迷惑メー
ル・フィルタ（スパム・フィルタ）」を、ご確認下さい。

　こちらでの登録は、神奈川県行政書士会メールマガジン（神奈川県行政書士会からの＜お知ら
せ＞）専用です。

　行政書士登録情報にメールアドレスを登録・変更される方は、行政書士会事務局に、「ＦＡＸ
番号（メールアドレス）変更届」の提出をお願い致します。
　
手続き案内　　https://www.kana-gyosei.or.jp/members/procedure

（担当は、企画部）
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国際部◀◀◀

●神奈川県「かながわスタートアップ・ビザ」制度への新たな協力を開始！
　本年４月１日より、神奈川県（産業労働局産業部産業振興課）の依頼を受けて、神奈川県国家戦略
特別区域外国人創業活動促進事業において、神奈川県行政書士会が「事業の経営に関し識見を有する
者」として、「申請人の創業活動確認」に協力することになりました。

１．「かながわスタートアップ・ビザ」制度のしくみ
　本制度は、外国人の起業を促進するために、国家戦略特区に指定されている神奈川県で特例的に認
められた制度です。

神奈川県内で起業を希望する外国人起業家が、創業活動計画等を神奈川県に提出
　　　　↓
６か月の間に在留資格「経営・管理」の要件を満たす見込みがあると確認した場合、�
神奈川県が確認書を発行
　　　　↓　　　
同確認書をもとに、外国人起業家が東京出入国在留管理局横浜支局にて、�
在留資格認定証明書交付申請
　　　　↓　　　
在留資格認定証明書を取得後、在外公館で査証申請をして来日
　　　　↓　　　
創業活動（６か月以内）　※この間、最大３回、神奈川県の定期面談あり
　　　　↓　　　
在留資格「経営・管理」の要件を満たしたら、在留期間更新許可申請
※この際に、在留資格「経営・管理」の要件を満たすことを説明・疎明

２．�神奈川県行政書士会の協力
　神奈川県行政書士会では、国際業務相談員の間で組織された「スタートアップビザ支援チーム」に
所属する会員から対応者を選定し、県に対して以下の協力を行います。
①�面談�
本制度の利用を希望する外国人起業家に対し、申請書の提出前に面談を行い、事業概要をヒアリン
グし、同在留資格を取得できる可能性があるか否かを確認する。
②�申請書類作成支援（最大３回）�
外国人起業家が作成した申請書類について、県の立場から指導・助言を行う。
③�審査会�
外国人起業家が神奈川県に申請を行った後、県による審査の補助を行う。創業活動計画が適正かつ
確実なものであるかどうか、また、外国人起業家が上陸後６か月以内に在留資格「経営・管理」の
要件を具備する十分な蓋然性があるかどうかについて、意見を述べる。
④�定期面談（最大３回）�
６か月の「経営・管理」を付与された外国人の創業活動の進捗状況を確認するとともに、上陸後６
か月以内に在留資格「経営・管理」の要件を具備するための指導・助言を行う。
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　上記業務を担当する「スタートアップビザ支援チーム」リーダーの鶴野祐二会員は、「創業計画検
討段階の相談から来日後の定期面談に至る一貫した専門的な支援を神奈川県より求められており、ぜ
ひその期待にこたえていきたい。」と同業務に臨む意気込みを語ってくださいました。今後、本制度
を利用して起業する外国人が増え、地域の活性化につながることを願います。

● 厚生労働省「第４回　外国人雇用対策の在り方に関する検討会」で提言
　外国籍の子どもの「在留資格＆進路」支援チームが、支援フローチャー
ト兼無料相談電話案内チラシを広く配布していたところ、厚生労働省職業
安定局外国人雇用対策課が興味を示してくださり、「外国人雇用対策の在
り方に関する検討会において、この課題について話してほしい」との依頼
を受けました。同検討会はＷｉｔｈコロナ時代の外国人雇用を考えるべく
本年３月に設置され、学識者、経済界、労働組合などで構成されたメンバ
ーが「外国人雇用」について幅広い視点から検討しています。

　５月１４日に開催された第４回の検討会は、若年層の外国人雇用における課題がテーマ。出入国在
留管理庁や文部科学省もオブザーバー参加していました。「留学生」「身分系外国人の子ども」に関
する事例発表の後、神奈川県行政書士会の支援チームを代表して笠間より発表。「親とともに来日し
た、または親から呼び寄せられて日本で暮らす外国籍の子どもたちが、いざ就職を考えるとき、やり
たい仕事が見つかっても、その仕事に就くことが可能な在留資格を保有しておらず、または保有する
見通しが立たず、その夢をあきらめざるを得ないことがある」と、主に「家族滞在」の在留資格の子
どもたちに関する課題を提示し、神奈川県行政書士会の取り組みや、更に必要な支援について提案し
ました。

　検討会構成員からは、「フローチャートが分かりやすい。」「在留資格の仕組みが非常に複雑で、
しかもやり直しがきかないような制度になってしまっている。シンプルで合理的な形にならないの
か。」「神奈川だけでなく、全国の行政書士会で対応しないのか。」「外国人雇用について議論する
際、これまで正面から論じられてこなかった外国につながる子どもたちの就職についての課題が、初
めて、国レベルの議論として取り上げられたことに意義がある。今後の制度設計や社会的ムーブメン
トの一つの基点になるのではないか。」と、多くの質問や御意見を頂戴しました。今後厚生労働省
にて６回の検討会で上がった課題や意見を取りまとめ、具体的な施策へと繋げてくださるようです。
外国につながる子どもたちの就職、自活に向けて、一歩前進したと言えるでしょうか。外国籍の子ど
もの「在留資格＆進路」支援チームでは、今後も積極的に課題解決に向けて活動を進めていく所存で
す。

以上　（国際部：笠間）



▶▶▶ 申請取次行政書士管理委員会 

事務連絡 － 申請取次申出に係る取扱い変更（周知） 

 
１．「申請取次申出書」等様式・添付書類の改正 

 
令和３年４月１日改正の申請取次事務処理が運用されておりますところ、申出時の添付書類不備が

散見されますので、下記各点にご留意下さいますようお願い致します。 
記 

（１）「申請取次申出書」等の様式が変更されておりますので、申出の際は「新様式による書類」を 

ご提出下さい。 

（２）「経歴書」は、更新申出の際にも添付書類とする改正がなされておりますので、更新届出者に 

おかれましても「経歴書」を忘れずに添付して下さい。また、経歴書各項目の記載漏れがない 

ようにご留意下さい。 

（３）「法人の社員又は法人の使用人行政書士」の新規申出の際は、当該法人の「登記事項証明書」 

（法人登記簿謄本）を忘れずに添付して下さい。 

（４）「使用人行政書士」の申出にあっては、その使用者である行政書士又は行政書士法人の社員が 

取次資格を有していることを確認するため、新規・更新いずれの申出の際も「代表者の届出済 

証明書（写し）」を忘れずに添付して下さい。 

（５）「外国籍の方」は「在留カード」・「特別永住者証明書」の写し（表裏の両面）を忘れずに添付

して下さい。 

（６）「理由書」の提出によって届出済証明書（更新）の交付を受けた方は、令和３年度内に実施さ

れる申請取次実務研修を受講し、受講後は速やかに「修了証（写し）」をご提出下さい。 

（７） 届出済証明書（更新）の交付を受けた方は、速やかに更新前の「旧届出済証明書」をご返還

下さい。 

 

なお、移行期間の令和３年９月末日までは、(1)につき旧様式による申出も認めますが、新様式による

書類提出にご協力をお願い致します。また、(2)～(5)の添付書類不足に対しては個別に追完を請求して

おりますところ、円滑な事務処理のためにも、申出時に遺漏のないようにお願い致します。 

 

２．申請取次申出「受付期間」の変更等 

 
（１）当会では「更新申出書」の提出期限を、これまで「有効期限の１か月前まで」として運用して 

参りましたが、管轄の東京出入国在留管理局横浜支局からの依頼要請に応じ「有効期限の２か月 

前まで」とし、これに伴い受付期間を次のとおり変更して運用することとなりましたので、周知

方よろしくお願い申し上げます。 
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記 

【旧】届出済証明書の有効期間満了の３か月前から１か月前まで（必着） 

【新】届出済証明書の有効期間満了の ４か月前 から ２か月前まで（必着） 

 

（２）令和３年４月１２日改正施行の当会「申請取次行政書士管理委員会規則」に基づき、届出済 

証明書の「更新」を希望する会員にも当委員会主催のガイダンス受講が義務付けられました。 

更新申出時にガイダンス受講修了証（所持する届出済証明書の有効期間内に受講したもの）を 

添付していただく予定です。運用体制を整備中のところ、適用日が決定しましたら改めてご案内 

致します。 

 

（３）申請取次「実績報告書」の提出遵守をお願い致します。前記規則第４条の２により義務不履行の 

場合には届出済証明書の交付拒否もありますので、遺漏のないようお願い致します。 

 

※ 以上、本会ＨＰのお知らせ－2021.06.14【重要】申請取次申出に係る取扱い変更（周知）／手続 

 き案内→18 申請取次行政書士関係手続→１様式，２⑧申請取次実績報告書，等もご確認下さい。 

 

   なお、ご提出頂きました実績報告書に基づいて集計した令和２年度（令和３年３月末日現在）の

当会所属申請取次届出済者による「国別申請取次実績」は後掲のとおりです。紙面の都合により合

計数のみですが、対比参考用の前年令和元年度の実績数も末尾に記してあります。 

全員が「実績報告書」をご提出して下さってはおりませんので、正確に対比・実態確認のできる

数値データではありませんが、皆様が申請取次業務を行ううえでの業務分析・業務拡大等のための

参考資料として頂ければと存じます。 

 全員が「実績報告書」をご提出下さることで、より正確な数値での資料編纂と実態分析が可能と 

なり、皆様の申請取次業務にもより一層役立てるものができると存じますので、ご提出遵守の段、 

よろしくお願い申し上げます。 

 

神奈川県行政書士会申請取次行政書士管理委員会規則（抄） 

（交付に関する届出者等の義務） 

第４条の２ 届出者等は、委員会が届出済証明書を交付するにあたり、次の義務を履行していなければならない。 

  二 更新の届出を申し出た者にあっては、委員会が主催するガイダンスを申出時に所持する届出済証明書の有効 

期間内に受講すること。 

  三 毎年１月から１２月までの申請取次実績報告書を翌年１月３１日までに委員会に提出すること。 

２ 委員会は、届出者等が前項各号の義務を履行しない場合には、相当の期間を定めてその履行を催告し、その期 

 間内に履行がないときは、届出済証明書の交付を拒否することができる。 

（附 則） 

この規則は、令和３年４月１２日から施行する。ただし、この規則による改正後の第４条の２第１項第二号の 

  規定は、施行の日から起算して１年を超えない範囲内において委員会で定める日から適用する。 

【 以上，令和２年度申請取次行政書士管理委員会 】  
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申請の種別
申請者の国籍

在留資格
認定証明書

変 更 更 新 永 住 取 得 再入国
資格外

活動許可
就労資格
証 明 書

証印
転記

在留カード
交付関係

特別永住者
証明書

交付関係
合 計

アイスランド 1 1

アメリカ 58 15 26 5 1 105

アルゼンチン 3 3 6

イギリス 9 1 1 11

イタリア 4 3 7

イラン 2 1 5 1 1 10

インド 67 12 41 3 9 2 2 136

インドネシア 146 41 18 205

ウガンダ 1 1 2

ウズベキスタン 16 2 18

オーストラリア 2 1 6 1 10

オランダ 1 1

ガーナ 5 1 6

カザフスタン 3 1 1 5

カナダ 6 1 7

韓　国 48 24 56 6 2 1 4 1 142

ガンビア 1 1

カンボジア 2 3 8 13

ギニア 1 1

キルギスタン 3 1 1 5

ケニア 1 1

コロンビア 1 1

サウジアラビア 1 1 2

シンガポール 6 1 1 8

ジンバブエ 1 1

スウェーデン 2 2

スペイン 1 1

スリランカ 64 75 63 1 1 2 58 264

スロバキア 1 1

セルビア 1 1

タイ 59 17 13 1 1 91

台湾 10 8 22 3 1 44

チェコ 6 6

チュニジア 1 1

チリ 1 1 2

ドイツ 44 3 14 3 1 65

トルコ 1 1

令和２年度　国別申請取次実績　(令和３年３月末日報告分まで)
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ナイジェリア 8 1 3 1 13

中国・
香港・マカオ 305 201 224 79 8 3 15 4 15 854

ニュージーランド 2 1 2 1 6

ネパール 46 73 118 6 1 23 1 11 279

ノルウェー 2 1 3

バーレーン 2 2

パキスタン 15 1 20 1 1 3 41

ハンガリー 1 1

バングラデシュ 42 1 16 59

フィリピン 93 67 51 18 2 15 246

ブラジル 1 2 7 10

フランス 25 14 19 2 1 1 62

ブルガリア 1 1

ベトナム 1214 1282 821 23 1 2 8 6 39 3396

ベラルーシ 1 1 2

ペルー 1 1

ベルギー 2 1 3

ボリビア 1 1

マリ 1 2 3

マレーシア 12 4 6 22

ミャンマー 2 5 3 10

メキシコ 8 8

モロッコ 1 1 2

モンゴル 35 5 2 42

ラオス 2 1 3

ルーマニア 1 1

ロシア 4 1 2 1 8

その他 58 14 7 1 80

合計 2446 1885 1593 161 15 12 66 15 0 149 1 6343

※実績報告書提出　２１３名／７２２名

合計 3307 1271 1397 188 14 19 41 45 2 81 0 6365

（対比参考）　令和元年度　国別申請取次実績　(令和２年３月末日報告分まで)

行政書士 かながわ 2021.7/8 Vol.269

各部情報掲示板

33



行政書士 かながわ 2021.7/8 Vol.269

研 修 会 講 演 会

34

切り取らずにお申込みください。

研 修 会・
講演会名

〈総務部〉� 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和３年　７月２８日（水）研修会申込番号：総２１−０７
②　令和３年　８月２７日（金）研修会申込番号：総２１−０８
③　令和３年　９月２９日（水）研修会申込番号：総２１−０９
いずれも、１３：３０〜１６：００（受付：１３：００）�
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　飯田　弘樹

費 用 無料

申込期限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修ですので、現に職務上請求書を使用中の
会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ３０名（先着順）※実施月の新入会員受講者を含めた定員となります。

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。�
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　−　　　� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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【支部定時総会、 
 政治連盟定時大会のご報告】

日時　令和３年５月８日（土）
場所　川崎日航ホテル

　新型コロナ感染拡大防止に最大限の注意を払
いながら、５月８日、川崎日航ホテルにて、神
奈川県行政書士会川崎南支部定時総会及び政治
連盟定時大会が行われました。両会ともに、
３０名を超える支部会員の先生方に出席いただ
き、ソーシャルディスタンスを保ちながらも、
令和２年度の活動報告等がなされ、令和３年度
の活動方針等が承認されました。
　また、本総会にて、これまで支部長として支
部にご尽力いただいた皿嶋元支部長が任期満了
となり、新しく原達芳先生が新支部長に就任さ
れました。川崎南支部は原新支部長のもと支部
ならびに神奈川県行政書士会の発展に力を注い
でまいります。

新しく就任された　原達芳　新支部長

　なお、新型コロナ感染拡大前には行われてお
りました懇親会は、今年も状況に鑑み、中止と
なりました。支部内でのコミュニケーションが
とりづらい状況は続きますが、団結して困難を
乗り切ってまいります。

【月例勉強会（かわみ勉強会）】

日時　令和３年６月２日（水）
場所　Ｚｏｏｍにて開催

　川崎南支部では毎月定例の勉強会「かわみ勉
強会」が開かれております。５月に新しく支部
長に就任された原新支部長の下、支部の体制も
新しくなりました。「かわみ勉強会」について
も、これまで会議室とＺｏｏｍを併用したハイ
ブリッド型で開催しておりましたが、今回初め
てＺｏｏｍのみでの開催が試みられました。
　Ｚｏｏｍは場所の制約がないため、参加人数
も３０名近くとなりました。川崎南支部ではＺ
ｏｏｍについて梅本先生の研修が開催されたこ
ともあり、支部会員の先生方のＺｏｏｍスキル
も高く、スムーズに進行しました。
　内容としましては、「かわみ勉強会」では通
常区役所相談の事例を考察するのですが、コロ
ナ禍もあり相談自体が少ないため、前半で大谷
先生が実際に扱われた事例をもとに、実践的な
議論がなされました。しかしながら、やみくも
に難しい議論をするのではなく、研修部の百瀬
先生が事前に用意されたスライドを交えなが
ら、わかりやすい議論がなされました。スライ
ドのおかげで、業歴の浅い私でも内容をしっか
り理解することができました。ベテランの先生
が新人までしっかりフォローしてくれる支部の
連帯感を感じられるところです。
　後半は、新井先生による相続実務の基礎の基
礎について、研修方式の勉強会となりました。
新井先生はお話が大変分かりやすく上手ですの
で、相続実務についての理解が大きく深まりま
した。知識の豊富な先生から実務的な話を交え
ながら基礎の確認をしていただける機会は、新
人の先生にとって大変貴重なものだと思いま
す。

川崎南支部
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新人の先生にもわかりやすく

　川崎南支部では月例の「かわみ勉強会」の他
に、年４回の「あさぎ勉強会」も実施されてお
り、次回は改正行政書士法がテーマとなりま
す。業務の根幹となる大変重要なテーマですの
で、支部全体として理解を深めたいところで
す。� （鈴木孝誌）　

２０２１年度鶴見・神港支部定時総会 
及び政治連盟鶴見・神港支部定時大会の
ご報告
【鶴見・神港支部定時総会】
　５月２２日（土）、神奈川県行政書士会大会
議室において、２０２１年度鶴見・神港支部定
時総会及び定時大会が開催されました。
　大和めぐみ支部長より挨拶があり、司会の柳
下昌紀会員より、会員総数３０１名に対し出席
者２８名（Ｚｏｏｍ参加者含む）、委任状の提
出による出席者１４５名、合計１７３名の出席
があり、総会が有効に成立した旨が述べられ、
開会が宣言されました。

　議長に高野正芳会員、書記に千種務会員と湯
口智子会員、議事録署名人に安友千治会員と稲
垣勲会員がそれぞれ選出されました。
　前年度の事業報告、決算・監査報告、今年度
の事業計画、予算案について、それぞれの議案
がすべて賛成多数で可決承認されました。各議
案の最後には、任期満了に伴う役員改選が行わ
れました。司会の柳下昌紀会員より閉会が宣言
され、総会が無事に終了しました。

【政治連盟鶴見・神港支部定時大会】
　支部定時総会に引き続き、２０２１年度鶴
見・神港支部定時大会が開催されました。
　司会の稲垣勲会員より、会員総数２１０名に
対し出席者２０名（Ｚｏｏｍ参加者含む）、委
任状の提出による出席者１１５名、合計１３５
名の出席があり、大会が有効に成立した旨が述
べられ、開会が宣言されました。
　次に、大和めぐみ支部長より挨拶があり、議
長に加賀雅典会員、書記に赤澤師明会員、議事
録署名人に田村亜弓会員と私冨澤がそれぞれ選
出されました。
　前年度の事業報告、今年度の事業計画につい
て、それぞれの議案が満場異議なく可決承認さ
れました。各議案の最後には、任期満了に伴う
役員改選が行われました。司会の稲垣勲会員よ
り閉会が宣言され、大会が無事に終了しまし
た。

　昨年同様、コロナ禍の中での開催でした。今

鶴見・神港支部
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年は、Ｚｏｏｍを使って総会と定時大会の模様
を生配信致しました。
　何よりも皆様のご協力により無事に開催する
ことができました。心より厚く御礼申し上げま
す。� （総務部　冨澤博）

令和３年度緑支部定時総会・ 
 政治連盟定時大会のご報告

　５月１５日（土）ハウスクエア横浜・セミ
ナールームＡにて、支部の定時総会と政治連盟
定時大会が開催されました。まず、政治連盟定
時大会が開かれ、那住史郎支部長の挨拶から始
まり、昨年度の活動報告と本年度の活動基本方
針が上程され、それぞれ承認可決されました。
そして任期満了に伴う新役員の選出において
は、引き続き那住史郎会員が支部長となること
が承認可決されました。休憩をはさみ、支部の
定時総会が開催されました。大田泰巳幹事の開
会宣言と駒井達雄支部長の挨拶に続いて、出席
会員数が定足数に達した旨の報告があり、齋藤
光宏議長をはじめ、書記と議事録署名人が選出
され、議事に入りました。昨年度の事業報告と
収支決算報告、本年度の事業計画案と収支予算
案、支部規則等の一部改正案が上程され、全て
承認可決されました。そして、任期満了に伴う
新役員の選出においては、再選した駒井達雄支
部長から、星野涼子会員と板垣徹宏会員を副支
部長に、長崎元会員・那住史郎会員・大田泰巳

会員・吉田喜一会員らを幹事に委嘱する旨の報
告がなされました。昨年に引き続き本年度も、
コロナウイルス感染症拡大防止の観点から委任
状を中心とした開催となり、また恒例の懇親会
も中止いたしました。困難な状況下での開催と
なりましたが、会員の皆様の多大なご協力によ
り、滞りなく終えることができました。
� （広報部　手塚由美子）

令和３年度 
 南・港南支部総会開催のご報告

　令和３年５月２２日（土）１５時から港南区
上大岡にある、ゆめおおおかオフィスタワー５
階会議室に於いて支部定時総会を開催致しまし
た。
　総会は、出席者の検温、手指消毒、マスク着
用、座席の間隔を広くとる等、感染予防対策を
徹底したうえで開催されました。
　冒頭、柴崎勝臣会員が議長に選任され、井川
恭弘副支部長の開会の言葉により定刻どおり開
会し、小川恵一支部長挨拶の後、佐藤剛会員が
書記に、坂口清晴会員が議事録署名人に指名さ
れました。
　新たに１５名が支部に入会し、会員総数は１
４６名となり、うち委任状提出者を含め９１名
が総会に出席している旨の報告に続き、出席し
た新入会員の自己紹介がありました。
　その後、第１号議案「令和２年度支部活動報
告の件」、第２号議案「令和２年度収支決算報
告ならびに承認の件」についてが、報告と質疑
応答を経て賛成多数で承認されました。続い
て、第３号議案「令和３年度支部活動計画の
件」、第４号議案「令和３年度収支予算承認の
件」の説明と質疑応答が行われた後、賛成多数
で承認されました。次に、第５号議案「役員選
任の件」について、選挙管理担当の清水良治会

緑支部

南・港南支部
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員から、小川恵一支部長が再任された旨の発表
がありました。
　小川支部長からは、コロナ禍においてもＷＥ
Ｂ等も活用したうえで、支部活動をより活発な
ものにして行く旨の挨拶がありました。
　質疑応答も活発に行われた総会は、佐藤慎一
会員の閉会の言葉で終了しました。
　引き続き、政治連盟　南・港南支部大会が開
催されました。
　内閣総理大臣　菅義偉様からの祝電が披露さ
れた後、議事に入りました。
　第１号議案「令和２年度支部活動報告の件」
について報告があった後、第２号議案「役員選
任の件」では、寺岡英吉支部長が再任されまし
た。
　支部定時総会及び政治連盟支部大会は、無事
終了となりました。
　なお、懇親会は、新型コロナウイルス感染予
防の観点から開催を見送りました。
� （米山慎二）

令和３年度　神奈川県行政書士会 
磯子・金沢支部定時総会のご報告

　令和３年度支部総会が、５月１８日（火）
１５：００から　横浜市金沢産業振興センター
にて開催されましたので以下のとおりご報告い
たします。

（１）支部長挨拶
　川﨑志朗支部長より、令和２年度は新型コロ
ナウィルス感染拡大防止に伴う活動自粛の影響
から支部活動の多くが中止となったが、令和３
年度はコロナ禍でも可能となる方法を模索し、
活動の再開と充実を図っていきたいと思ってい
るので引き続き協力をお願いしたいとの話が
あった。

（２）開会及び成立宣言
　議事に先立ち、司会者の片桐久幸幹事から、
定足数の報告があり、本年３月３１日時点で支
部会員１１４名のうち出席者は２５名、委任状
提出は６２名であることから、神奈川県行政書
士会磯子・金沢支部規則第１０条に定める要件
を満たし、有効に成立していることが報告さ
れ、本総会の開会の宣言がなされた。
（３）議長の選任
　司会者は、議長の選任にあたり議場に諮った
ところ、満場一致で司会者に一任されたため、
議長には大菊明会員が選任された。
（４）書記及び議事録署名人の選任
　議長は、書記及び議事録署名人の選任にあた
り議場に諮ったところ、満場一致で議長に一任
されたため、書記に後藤国博会員、議事録署名
人に安西いずみ会員及び久保田由貴子会員を選
任した。
（５）審議事項について
　冒頭に議長より、今回審議においてはコロナ
ウィルスの感染拡大防止の観点から、議事の時
間短縮を図りたく、予め配布された議案書を各
会員が事前に議案書に目を通していることから
議案の説明を行わない旨の説明があった。
【第１号議案】令和２年度事業報告について
【第２号議案】令和２年度決算報告及び令和２
年度監査報告について
　第１号議案及び第２号議案に対して、事前の
質問書提出がなかったため、当該両議案につい
て直ちに議場に諮った結果、満場一致で可決承
認された。
【第３号議案】令和３年度事業計画案の承認に
ついて
【第４号議案】令和３年度予算案の承認につい
て
　第３号議案及び第４号議案に対して、事前の
質問書提出がなかったため、当該両議案につい
て直ちに議場に諮った結果、満場一致で可決承
認された。

磯子・金沢支部
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【第５号議案】磯子・金沢支部規則の改正につ
いて
　第５号議案に対して、事前の質問書提出がな
かったため、当該議案について直ちに議場に
諮った結果、満場一致で可決承認された。
【第６号議案】令和３年度役員の選任について
　大菊議長より各役員の任期満了に伴い、新た
に役員を選出する必要がある旨の説明があり、
選任方法について支部長指名による選出でよい
か議場に諮ったところ異議がなく、役員候補者
として、川﨑支部長より以下の候補者が指名さ
れ、議場に諮った結果、満場一致で可決承認さ
れた。
①　支部長：後藤国博
②　副支部長：草島　芳・片桐久幸・谷知徳明
③　幹事：庄司旬子・大菊　明・久保田由貴
子・下山　聡・勝又珠子
④　広報：安西いずみ・川﨑志朗
⑥　監事：重村勝弘・小竹一臣
⑦　支部推薦理事：三浦健治
⑧　顧問：石川房治

＊以上敬称略

　議長は、以上をもって全ての議案の審議が終
了した旨を述べ、書記を解任し、議長の職責を
終了した旨を宣した。
　
（６）閉会宣言
　司会者の片桐久幸幹事から閉会の言葉が述べ
られ、１５：１４に本総会を散会とした。

支部総会の様子

新支部長後藤国博氏
広報　　安西いずみ

戸塚支部活動報告

【令和３年度戸塚支部定時総会】
　４月２４日（土）１４時より、令和３年度戸
塚支部定時総会が開催されました。昨年同様に
新型コロナウイルス感染防止のため、オンライ
ン形式での開催となりました。
　令和２年度事業報告では、当支部が開催する
無料相談会の開催状況や相談件数報告がありま
した。コロナ禍の影響により相談件数が減少し
たことや、全相談会場とも対面方式による相談
は行わず、代わりに、区役所会場では区役所の
電話を、また、地区センター会場では戸塚支部
の電話を使用して、電話相談を行っていること
が報告されました。
　また、このような状況の中で、栄、泉両図書
館セミナーが無事開催されたことが報告されま
した。両図書館とも入念に感染防止対策を講じ
て下さったことに心を打たれ、今後も懸命に図
書館セミナーに取り組もうという思いを新たに
しました。
　続いて、支部が開催する無料相談会のルール
を定めた「相談員手引」の改定と、改正の趣旨
が報告されました。コロナ禍の状況にあっても
円滑な運営ができるように、相談員手引が改正
されたことが報告されました。
　令和３年度事業計画では、支部総会の開催に

戸塚支部
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ついて、非常時にも無理なく対応できるよう支
部規則を改正することや、戸塚支部のホーム
ページをスマートフォンに対応させることなど
が提案され、可決されました。

【令和３・４年度の支部役員について】

　前述の支部総会にて、令和３・４年度の支部
長および支部推薦理事（選出時は候補者）が選
出されました。あわせて、支部長より令和３・
４年度の支部役員が発表され、新体制がスター
トしました。新役員は次の通りです。
　支部長　大道　栄徳
　副支部長（相談担当）藤野　卓
　副支部長（研修・広報担当）望月　彦次
　副支部長（総務担当）和田　幸久
　幹事（相談担当）西野　佳子
　幹事（研修担当）滝沢　卓
　幹事（広報担当）横須賀　典正
　幹事（総務担当）福壽　和美
　幹事（会計担当）矢島　睦美
　会計監査　石渡　大介
　会計監査　平　悦子
　支部推薦理事　川越　勝

【神政連戸塚支部定時支部大会】

　上記の支部総会に引き続き、令和３年度神奈
川行政書士政治連盟戸塚支部定時支部大会が、
１５時４５分より開催されました。
　令和２年度事業報告では、コロナ禍という行
動が制限される状況のもと、地元選出の議員の
方々との関係構築への取り組みが報告されまし
た。
　続いて、令和３年度事業計画においても、引
き続き各議員との良好な関係維持に取り組む活
動方針が、賛成多数にて可決されました。

（広報担当幹事：横須賀典正）

【令和３年度鎌倉支部総会・定時大会】

　５月１７日（月）、大船の鎌倉芸術館にて、
支部総会と支部政治連盟定時大会が開催されま
した。最近の状況を考慮し事前に呼びかけたと
ころ、ほとんどの会員が委任状での出席を選択
し、広い会場は１テーブルに一人の着席となっ
て間隔をとることができました。また、全体の
時間短縮のために議案書は事前配布をし、当日
は質問のみを受付けるというスムーズな進行が
できました。そして質問もなく、議案はすべて
承認されました。

　今回の総会では支部長の交代があったので、
支部総会の最後には新支部長の小林三千世会員
から挨拶がありました。柔らかい雰囲気です
が、実は頼りになるベテラン会員です。初の女
性支部長を役員みんなで支えつつ、より良い支
部活動を進めて行ける体制になるものと感じま
した。
　続いて政治連盟の定時大会が開催され、こち
らも総会と同じく時間短縮の進行となりまし
た。支部長の交代があり、新支部長は松嶋千恵
子会員と決まりました。真面目で落ち着いた人
柄の滲み出る挨拶をいただきました。
　さらに最後の田中誠前支部長からの挨拶の後
に会員有志からサプライズの花束贈呈があり、
会場から拍手が沸きました。支部長交代という
支部の歴史に残る一瞬を目撃できました。
　今回、支部の役員にも新しい会員が加わり、

鎌倉支部
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改めて鎌倉支部には優秀な会員がたくさんいる
ことと、特に女性にパワフルな会員が多いとい
うことに気付きました（いや、パワフルでな
ければ、行政書士にはなれないか、、、心の
声）。これからもますます発展して行く鎌倉支
部に、幸あれ。� （田中　頼子）

令和３年度定時総会及び大会報告

　湘南支部は、令和３年５月１５日（土）に藤
沢市民会館第１展示ホールにて定時総会及び大
会を開催しました。
　まずは、午後３時より定時総会を開催。佐藤
悦子総務部長による司会のもと、須田一行副支
部長による挨拶で、総会は開幕しました。
　続く我妻敦支部長による挨拶と定足数充足確
認の後、議長に杉本剛昭会員、副議長に秋元美
里会員が選出され、出席者は、令和２年度事業
報告・収支決算及び監査報告並びに令和３年度
基本方針案・事業計画案・収支予算案及び支部
規則改正案・役員選任議案を慎重審議。その結
果、いずれも満場一致で承認可決されました。
その後、選任された役員が各々自己紹介と抱負
を述べ、総会は渡辺和也副支部長による閉会の
挨拶で終了しました。

　休憩を挟んで午後４時からは、総会と同じ会
場で神政連湘南支部定時大会を開催。武藤卓哉
会員による司会のもと、渡辺副支部長による挨
拶で大会は開幕しました。
　定足数充足確認の後、議長である我妻支部長
による議事進行のもと、令和２年度事業報告及
び令和３年度事業計画案・役員選任議案は、い
ずれも慎重審議の結果満場一致で承認可決。選
任された役員による自己紹介に続き、須田副支
部長による閉会の挨拶で大会は終了しました。
　今回は、新型コロナウイルス感染症（ＣＯＶ
ＩＤ−１９）対策のため、例年より広めの会場
での開催でした。また、前回同様、委任状出席
の会員が多かったため、参加者同士の距離を十
分に空けることができ、安心安全な総会・大会
を実現することができました。会員の皆様のご
協力に感謝申し上げます。
　ただ、コロナ禍のため、昨年に引き続き、恒
例の懇親会は開催できませんでした。寂しい限
りですが、ワクチン接種が進む中、こうした状
況が一刻も早く打開されることを願って止みま
せん。
　未曾有の災禍が長引き、支部活動も予定通り
には行きませんが、執行部は、引き続き支部運
営に努めて参る所存です。
　今後とも、宜しくお願いいたします。

湘南支部
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令和３年度 
 定時総会・定時大会のご報告

　令和３年５月２２日（土）１５時より、相模
原市民会館第１大会議室にて、令和３年度相模
原支部定時総会及び定時大会が開催されまし
た。司会進行は板垣美樹会員、開会の言葉に続
き、若林美佳支部長からのご挨拶がありまし
た。役員改選を迎えるにあたり、支部長として
最後の挨拶ということで、任期中の支部活動へ
の会員の協力に対し、感謝の言葉をいただきま
した。参加した会員からは、コロナ禍や令和元
年に相模原市を襲った台風被害への対応など、
前例の通じない事態への、若林支部長のご尽力
に惜しみない拍手が送られました。

　続いて司会より、本総会は定足数に達してい
ることが報告され、議事進行の議長には、清水
暁会員、副議長には鈴木道士会員が選任されま
した。令和２年度の事業報告、監査報告、令和
３年度の事業計画案、収支計画案について審議
が進み、全議案が賛成多数で可決承認されまし

た。
　次に、役員改選委員会が招集され、推薦され
た候補者につき、別室にて審議となりました。
結果、役員・理事候補者は賛成多数で全員が選
任となり、新役員による挨拶が行われました。
　定時総会は、岡光栄副支部長による閉会の言
葉をもって無事終了となりました。

　引き続き、政治連盟相模原支部の定時大会が
開催されました。任期満了となる山口さゆみ支
部長からは、任期中に力を注いだ事柄につきお
話しされるなど、熱のこもったご挨拶をいただ
き、会場は拍手で包まれました。定足数充足が
確認された後、令和２年度活動報告、令和３年
度運動方針案が上程され、賛成多数で承認され
ました。役員改選の候補者についても、賛成多
数で可決されました。全ての議事が終了し、山
本隆人副支部長の閉会の言葉で大会は終了いた
しました。

　昨年に続き、定時総会、定時大会ともに、質
問は事前受付制として開催時間の短縮を図り、
会場でも検温他出席者の体調確認アンケートを
実施するなど、感染拡大防止対策を徹底いたし
ました。
　それに加え、今回は初の試みとしてＺｏｏｍ
を利用した会員向けの配信を行いました。初回
ではありましたが、配信は特に問題なくスムー
ズに行われました。今後は感染予防対策のみな
らず、今まで会場への移動を理由に、総会や支
部活動への出席を見合わせていた会員にも､広
く活用してもらえるツールに育っていくことを
期待してやみません。� 伊藤智子

相模原支部
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《令和３年度平塚支部定時総会・ 
 定時大会を開催》

　令和３年５月２２日（土）午後３時より、平
塚市勤労会館３階大会議室において、令和３年
度平塚支部定時総会が会員１１７名中８１名の
出席（内委任状６０名）により開催されまし
た。
　今年も新型コロナウイルス感染症の影響があ
り、例年よりも会場に直接お越しいただいた会
員数が少ない中での実施となりました。
　
　司会の鳥塚邦明会員により開会が宣言され、
総会の成立が報告されました。小田支部長の挨
拶後、議長に山本真吾会員が選任され、続いて
書記に金子智明会員、議事録署名人に二宮竹弘
会員、香坂政博会員が任命されました。山本
議長の議事進行により令和２年度の事業報告
（研修会、無料相談会など昨年度活動の概要報
告）、収支決算報告、監査報告、令和３年度の
事業計画案、収支予算案が審議されました。
　今年は支部規則及び細則の改正案も議案とし
て上程されました。今般の新型コロナウイルス
感染症の感染拡大を受けて、天災等の非常事態
により定時総会を開催できない状況下を想定
し、定時総会を開催する時期について例外規定
の整備を行ったり、慶弔見舞金等に関する規定
の整備を行いました。また、役員改選の年度で
もあったため、新役員の選任が行われ、全ての
議案につき可決承認されました。

　休憩をはさみ、令和３年度神奈川行政書士政
治連盟平塚支部定時大会が会員８４名中６５名
の出席（内委任状４５名）により開催されまし
た。令和２年度事業報告、令和３年度事業計画
案が審議され、原案どおり可決承認されまし
た。
　
　昨年は新型コロナウイルス感染症の影響か
ら、総会・大会の終了後の懇親会は行いません
でしたが、今年もその影響を考慮して開催を見
合わせました。� （幹事：山本真吾）

　令和３年５月２１日（金）午後５時４０分よ
り、小田原市民交流センターＵＭＥＣＯにおい
て、令和３年度小田原支部定時総会が開催され
ました。
　開会に先立ち、先日ご逝去された会員に対し
て黙祷が捧げられました。
　その後、司会の西尾吉一副支部長より、会員

平塚支部

小田原支部
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１０８名中６９名（委任状出席者４４名含む）
の出席があり、総会が有効に成立している旨の
報告がなされ、開会が宣言されました。
　続いて、境隆志支部長による挨拶の後、議長
に鈴木佐会員、書記に上田和良会員が選任さ
れ、令和２年度事業報告並びに決算報告承認の
件、新支部長及び新役員選出の件、令和３年度
事業計画並びに収支予算の件が上程され、議案
はすべて可決されました。なお、新型コロナウ
イルスの感染拡大防止の観点から、議事の時間
短縮を図るために議案の詳細説明は省略し、事
前の書面質問に対する回答及び再質問のみで進
行されました。
　最後に、小泉伸新支部長より所信表明が行わ
れ、総会は無事閉会しました。
　昨年度に続き、新型コロナウイルスの感染防
止策を講じた中での開催となりましたが、会員
の皆様のご協力により、滞りなく進行できたこ
とに感謝申し上げます。

令和３年度　支部定時総会、 
 支部定時大会を開催

　令和３年５月１５日（土）１６時００分か
ら、大和市生涯学習センター６０１講習室にお
いて、大和・綾瀬支部定時総会を開催いたしま
した。

司　会　山本尚会員
議　長　髙杉未来会員

　最初に司会者より出席状況の報告がなされ、
支部会員総数８６名中４３名（内委任状２８
名）が出席し、総会成立に必要な定足数が充足
されていることが報告されました。続いて平野
公平副支部長の開会の御言葉、野島誠寛支部長
の御挨拶を頂戴いたしました。議事に入る前
に、永年行政書士として業務に精励され、行政
書士制度の発展向上に寄与した会員として、笹
森浩史会員に表彰状および功労金の授与が行わ
れました。議事に入り、令和２年度事業報告・
収支決算報告、令和３年度事業計画案・収支予
算案の件が慎重審議のうえ満場一致で承認され
ました。また、役員選任の件も審議のうえ満場
一致で承認され、新支部長に安部正彦会員が就
任いたしました。新たな支部長となられた安部
正彦支部長から御挨拶を頂戴し、齋藤雄一副支
部長の閉会の御言葉をもって定時総会は無事終
了となりました。
　引き続いて支部政治連盟定時大会が開催され
ました。議長の進行により、令和２年事業報告
および令和３年度事業計画案の説明がなされ、
満場一致で承認されました。
　コロナ禍での開催となりましたが、会員皆様
方の御協力もあり、本年も無事に終えることが
できました。

大和・綾瀬支部
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令和３年度支部定時総会開催について

令和３年度支部定時総会
日時：�令和３年５月８日（土）�

１４時００分〜１５時３０分
場所：レンブラントホテル海老名

　令和３年５月８日
（土）にレンブラン
トホテル海老名にて
令和３年度支部定時
総会が開催されまし
た。
　当日は３密を回避
するために、通常よ
り大きな会場を手配

し、且つ、委任状などを活用したうえで参加人
数を極力減らした状況での開催となりました
（全会員６２名、出席者１９名、委任状提出
２８名）。

　支部定時総会開催にあたり規定定足数を満た
していることが報告されるとともに、議案とし
て、
（１）�支部令和２年度事業報告・決算報告承認

の件および監査報告
（２）�支部令和３年度事業計画および予算案承

認の件が諮られ、いずれも承認されると
ともに、

（３）�神奈川県行政書士会暴力団排除対策本部
海老名・座間分会令和２年度活動報告そ

の他
（４）�本会理事会報告（下川原孝司理事）が行

われ無事に終えることができました。

　総会の中では、先期計画していた支部活動が
新型コロナウイルス感染拡大防止の観点からい
くつも中止になり、その影響で予算執行ができ
ず今期に繰越したことで、残高が高額になって
いることについて、他の活動（ローカルメディ
アへの行政書士の広報活動など）に使用しては
どうかといった意見も出され、今期役員会で検
討することになりました。
　また今期は支部長を含む役員改選期にあたる
のですが、先に行われた役員会および役員選考
会での検討を踏まえて、引き続き髙木信先生が
３期目となる支部長職をお引き受けいただくこ
とになりました。これは当支部に限ってことで
はないと思いますが、次期支部長の選任に関し
て、立候補者がなかなか手を上げずらい現状に
なっていることが課題の一つになっています。
その原因が支部長にかかる事務処理などの負担
が大きくなっているのではないかとの仮説を基
に。今期は支部役員の人数を増やした上で、支
部長業務を細分化し、それぞれに担当役員をつ
けることで、支部長に掛かる負担を軽減すると
ともに、立候補がしやすくなるように環境整備
していことになりました。そのため、今期は支
部長を含め２０名の役員で２年間の支部活動を
推進していくことになりました。
　
　【通信員後記】
　支部役員改選にともなって２年間務めており

海老名・座間支部
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ました支部通信員のお役目を他の方に引き継ぐ
ことになりました。後半の１年は新型コロナウ
イルス感染拡大防止の観点から支部活動がいく
つも中止になってしまったため、（記事ネタ不
足になり）寄稿に穴を空けてしまうのではない
かと危惧したため、ネタを小出し小出しにして
いきました。そのためタイムリーな活動報告が
できず、発行された時期よりも半年も前の活動
を記載するなどという事態になることもありま
した。そんな苦心もありましたが休載（飛ば
し）することなく、毎号寄稿できたことは結果
オーライではなかろうかと考えています。今号
の記載で”時差”を埋めることができたのでは
ないかと思っていますが、（次期通信員の方が
困ることがないように）今期は予定通りの支部
活動が行われることを祈念して私の寄稿を締め
たいと思います。� （支部通信員　石黒祐功）
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政 連 だ よ り

神奈川行政書士政治連盟

■　令和３年度定時大会を開催　■

日　　時　�令和３年５月２６日（水）�
１５：００〜

場　　所　関内ホール　大ホール
　
　本会定時総会に引き続き、令和３年度定時大
会が開催されました。
　新型コロナウイルス（ＣＯＶＩＤ−１９）の
感染拡大を受けて、天災等の非常事態により定
時大会を開催できない状況下を想定し、定時大
会を開催する時期について例外規定の整備を行
うため、第３号議案で本連盟規約第１６条にた
だし書きを追加する旨の改正案が上程され、可
決承認されました。
　また、本年度は役員改選年度に当たるため、
第４号議案において新役員が選任されました。
会長には、候補者選考委員会により、川崎南支
部の加藤幹夫会員が選考され、再任となりまし
た。
　上程されたすべての議案が可決承認され、新
執行部が確定しました。
　本連盟は、これまで同様本会との連携を密に
して、行政書士制度の充実・発展のため、活動
を行ってゆく所存です。
　

＜議案＞

第１号議案
（１）令和２年度事業報告承認の件
（２）令和２年度収支決算報告承認の件
（３）監査報告

第２号議案
（１）�令和３年度運動方針案及び事業計画案承

認の件
（２）令和３年度収支予算案承認の件

第３号議案
神奈川行政書士政治連盟規約の一部改正案承認
の件

第４号議案
役員選任の件

神政連会長　加藤幹夫 神政連副会長　佐藤　彊
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■　定時大会で選任された役員　■

会 長　加藤　幹夫（川崎南支部）

副 会 長　佐藤　　彊（相模原支部）
　　　　　　　南　　勲（小田原支部）
　　　　　　　中島　弘太郎（川崎南支部）
　　　　　　　田中　誠（鎌倉支部）
　　　　　　　杉本　剛昭（湘南支部）

幹 事 長　飯田　弘樹（平塚支部）

副 幹 事 長　那住　史郎（緑支部）
　　　　　　　清水　泰輔（湘南支部）
　　　　　　　草島　　芳（磯子・金沢支部）
　　　　　　　後藤　国博（磯子・金沢支部）

会長推薦幹事　清水　泰輔（湘南支部）
　　　　　　　草島　　芳（磯子・金沢支部）
　　　　　　　後藤　国博（磯子・金沢支部）
　　　　　　　井川　恭弘（南・港南支部）
　　　　　　　菅原　光男（緑支部）
　　　　　　　下川原　孝司（海老名・座間支部）

支部長会推薦幹事　原　　達芳（川崎南支部）
　　　　　　　那住　史郎（緑支部）
　　　　　　　松嶋　千恵子（鎌倉支部）
　　　　　　　我妻　　敦（湘南支部）
　　　　　　　池亀　隆雄（海老名・座間支部）

会計責任者　池亀　隆雄（海老名・座間支部）

会計副責任者　井川　恭弘（南・港南支部）

支 部 長　原　　達芳（川崎南支部）
　　　　　　　大田　明博（川崎北支部）
　　　　　　　村上　敬隆（鶴見・神港支部）
　　　　　　　那住　史郎（緑支部）
　　　　　　　石田　知行（横浜中央支部）
　　　　　　　若林　一雄（旭支部）
　　　　　　　寺岡　英吉（南・港南支部）
　　　　　　　大菊　　明（磯子・金沢支部）
　　　　　　　大道　栄徳（戸塚支部）
　　　　　　　松嶋　千恵子（鎌倉支部）
　　　　　　　岩堀　達也（横須賀・三浦支部）
　　　　　　　我妻　　敦（湘南支部）
　　　　　　　小峰　　望（相模原支部）
　　　　　　　佐々木　徹（厚木支部）
　　　　　　　小田　　靖（平塚支部）
　　　　　　　越水　一雄（秦野・伊勢原支部）
　　　　　　　齊藤　久文（小田原支部）
　　　　　　　笹森　浩史（大和・綾瀬支部）
　　　　　　　池亀　隆雄（海老名・座間支部）

会 計 監 事　青木　弘子（平塚支部）
　　　　　　　小関　典明（小田原支部）

名 誉 会 長　礒田　都貴代（鶴見・神港支部）
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■　役員就任のご挨拶　■

会　長　加藤　幹夫

　令和３年度神奈川行政書士政治連盟（神政
連）定期大会において、会長に再選されました
川崎南支部の加藤幹夫です。どうぞ宜しくお願
いいたします。

　神政連は一党一派に偏することなく、全党全
会派のご理解とご協力を得て行政書士制度の充
実・発展を目指します。そのために行政書士制
度にご理解のある議員の皆様への政策提言を積
極的に行い、行政書士法の目指す目的を実現す
べく政治活動を行ってまいります。
　そして、行政書士の専門的知見と知識を市
民・県民の皆様に利用していただけるような仕
組作りに今後も取り組んでいきたいと思いま
す。

　今後２年間、神政連会長として誠心誠意努力
する所存ですので、会員の皆様の更なるご支
援、ご協力を心よりお願い申し上げ、就任のご
挨拶とさせていただきます。

副会長　佐藤　彊

　会長より政連副会長に指名され就任いたしま
した、相模原支部の佐藤でございます。
　政連の活動は、副会長６期目になり国会議
員・県議会議員・市会、市議会議員との面識が
広がった事が最大の力であると思っています。
　行政書士が、市民に身近で真の意味で「たよ
れる街の法律家」としてその役割をしっかり果
たしていくためには、我々自身の不断の研鑽は
元より、行政書士法をはじめ関連法令の改正や
各種行政手続きに係る諸制度の改善が必要不可
欠であり、行政庁に対する提言も必要です、そ
の為には市会・県会・国会各議員の先生方の協
力が必要になります。
　神奈川行政書士政治連盟は、神奈川県行政書
士会と一体となって、その目的実現のために必
要な政治活動を担うことが求められます。
　この２年間加藤会長を支え、会員のために邁
進いたしますので、ご指導賜りますようお願い
申し上げます。
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副会長　南 勲

　副会長に就任いたしました、小田原支部の南�
勲です。今期で４期目となります。
　今年は総選挙が控えております。神政連も忙
しくなりますが加藤会長と共に一体になって責
務を全うしたいと思います。どうぞよろしくお
願い申し上げます。

副会長　中島　弘太郎

　この度、神奈川行政書士政治連盟副会長に指
名され就任しました川崎南支部の中島弘太郎で
す。
　私は、許認可専門の実務家としての立場か
ら、各方面で活躍されている会員の皆様のご意
見、許認可制度の矛盾や問題点を集約し、政策
提言という形で問題提起を行ってまいります。

　基本的に、自ら直面する問題は、我々自身の
力で解決すべきだとの考え方に変わりはありま
せん。しかし、どうしても政治力を必要とする
場面では、行政書士制度に理解のある議員の皆
様に、直ちにアクションを起こしてもらえる良
好な関係が不可欠であります。幸にも直近４年

間の副会長任期中に、多くの有力議員の皆様と
の信頼関係を構築する事ができております。政
治連盟の活動には、継続性というものが重要な
要素であることは言うまでもありません。

　微力ではございますが、加藤会長をお支え
し、神奈川の行政書士全体の利益のために２
年間頑張ります。引き続き会員の皆様のご理
解、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し
上げます。

副会長　田中　誠

　会長より指名いただき、前期に引き続き副会
長を拝命しました鎌倉支部の田中誠です。
　社会環境が激変している昨今、行政書士の使
命と役割をしっかりと政治家の皆様にご理解い
ただけるよう努力してまいります。また、本会
との連携をより強固なものとし、一枚岩となっ
て活動できるよう尽力する所存です。
　政治家の皆様とのあるべき関係構築のため
に、お願い事ばかりではなく、私たち行政書士
の力が真に必要だと感じていただけるように研
鑽を積み、自浄作用を機能させることが肝要だ
と思います。謙虚に誠実に、一つ一つ課題と向
き合い、決意を新たに頑張ってまいります。
　会員の皆様、どうぞご理解、ご協力のほど、
よろしくお願いいたします。
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副会長　杉本　剛昭

　この度、神奈川行政書士政治連盟副会長に指
名され就任いたしました湘南支部の杉本剛昭と
申します。どうぞよろしくお願い申し上げま
す。政治連盟と本会とは車の両輪であり、政治
連盟には本会の目指す目標・目的を政治的な面
からサポートして実現していくという重要な役
目があります。その活動は、行政書士制度の発
展と行政書士の社会的・経済的地位の向上を目
的としており、また、議員立法での法改正をお
願いする立場から、これを支援して頂ける政
党、政治家であれば、政党、党派に関係なく協
力関係を築き、強化していく必要があります。
特に子育て世代の行政書士が安心して日々の業
務に精励できる環境をより一層整えていきたい
と考えております。会員皆さまの政治連盟への
ご支援とご協力を切にお願い申し上げ就任のご
挨拶といたします。

幹事長　飯田　弘樹

　前期から引き続き幹事長を拝命いたしまし
た、平塚支部の飯田弘樹と申します。
　２年前のこの就任挨拶において、「幹事長と
して政治連盟の活動の核となる「外」に対する
広報に尽力することとなります。」と述べまし
たが、新型コロナウイルス感染症の影響によ
り、任期の半分以上にわたって様々な活動が制
約される状況となってしまいました。そして、
現在もその状況に変わりはありません。しか
し、事業を停滞させるわけにはいきません。今
できること、やるべきこと、やらなければいけ
ないことをしっかり見極めて活動してまいりま
す。
　令和３年６月４日、改正行政書士法が施行さ
れました。法改正の実現は、政治連盟の活動の
最も大きな成果です。更なる行政書士制度の充
実・発展、会員の皆様の要望実現に向けて、本
会、日政連と連携して取り組んでまいりますの
で、どうぞよろしくお願い申し上げます。
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令和3年6月21日

区　　分 総務委員会 財務委員会 広報委員会 政策渉外委員会

業　　務 連盟の運営及び
庶務を処理し、
併せて本連盟の
組織の充実強化
を図る。

連盟の財政を確
立し、健全な運
営を図る。

内外の情報の収
集及び機関紙
（誌）の発行そ
の他広報宣伝活
動を行う。

連盟の基本政策を企画立案し、併せ
て国会、県市会及び行政機関並びに
その他の団体に対し、具体的活動を
推進する。

委 員 長 那住　史郎
（緑）

清水　泰輔
（湘南）

草島　芳
（磯子・金沢）

後藤　国博
（磯子・金沢）

副委員長 平川　綾
（緑）

佐藤　浩史
（鶴見・神港）

濵岡　大介
（平塚）

山村　優子
（海老名・座間）

下川原　孝司
（海老名・座間）

委　　員 福田　義信
（川崎北）

志村　浩太郎
（緑）

森　由香子
（磯子・金沢）

水野　竜也
（戸塚）

原　達芳
（川崎南）

大野　佐由理
（横浜中央）

阿部　敏博
（横須賀・三浦）

須田　一行
（湘南）

田村　亜弓
（鶴見・神港）

我妻　敦
（湘南）

野島　誠寛
（大和・綾瀬）

齋藤　雄一
（大和・綾瀬）

江端　俊昭
（川崎北）

上野　信
（川崎北）

稲垣　勲
（鶴見・神港）

齋藤　秀吉
（鶴見・神港）

中山　浩志
（緑）

遠峰　俊一郎
（鎌倉）

松嶋　千恵子
（鎌倉）

大堀　亮太
（大和・綾瀬）

■　神奈川県行政書士政治連盟　業務分担表　■

会 長� 加 藤 　 幹 夫

副 会 長� 佐 藤 　 彊
南　　　　勲
中島　弘太郎
田 中 　 誠
杉 本 　 剛 昭

幹 事 長� 飯 田 　 弘 樹

副 幹 事 長� 那 住 　 史 郎
清 水 　 泰 輔
草 島 　 　 芳
後 藤 　 国 博

会計責任者� 池 亀 　 隆 雄

会計副責任者� 井 川 　 恭 弘

会 計 監 事� 青 木 　 弘 子
小 関 　 典 明

名 誉 会 長� 礒田　都貴代

相 談 役� 田 後 　 隆 二
原 　 　 年 彦
芹 澤 　 達 之
杉 谷 　 計 輔
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

リニューアルした日本行政書士政治連盟のホームページ（http://www.gyoseiren.jp/）
も併せてご覧ください。
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　現在、かなさぽ会員は、かなさぽ及びコスモス
本部双方へ自主的に業務管理報告を行って頂く必
要があります。後見人等候補者名簿への登載を希
望する場合は、双方への報告が適切に行われてい
ることが要件の１つとなりますのでご留意くださ
い。特に新入会員の先生には分かりづらい部分が
あるかと思いますので、報告期限や報告方法につ
いて簡潔にお伝えしたいと思います（より詳しい
内容や報告様式については、かなさぽホームペー
ジhttps://www.kanasapo.com/から会員ページ
にアクセスし、ダウンロードページの業務管理委
員会をご参照ください）。
　なお、「かなさぽ」とは（一社）コスモス成年
後見サポートセンター神奈川県支部の愛称です。

１　神奈川県支部（かなさぽ）への業務管理報告
対　象：全会員（受任案件が無くても報告）
提　出：年２回
基準日１月１日（報告期限２月１５日）
基準日７月１日（報告期限８月１５日）
　かなさぽへの報告は、かなさぽ様式１及びかな
さぽ様式２の２種類を使用して行ってください。
基準日時点での後見等受任数をかなさぽ様式１に
記載し、前回基準日から受任内容に変動がある場
合は、かなさぽ様式２に詳細を記載して、一緒に
提出します。
　受任数がゼロの場合は、かなさぽ様式１のみに
０件と記載して提出します。
　報告書は、かなさぽまで郵送またはＦＡＸで提
出してください。但し、ＦＡＸは適切に届かない
等のケースが毎回発生していますので、郵送を推
奨しています。
　
２　コスモス本部への業務管理報告　
　受任案件がある会員におかれましては、（１）
（２）ともにご報告頂く必要があり、お手数をお
かけいたしますが、ご協力の程お願いいたします。

（１）受任状況報告
対　象：全会員（受任案件が無くても報告）
提　出：年４回
基準日１月１日（報告期限２月末日）
基準日４月１日（報告期限５月末日）
基準日７月１日（報告期限８月末日）
基準日１０月１日（報告期限１１月末日）
　基準日を迎えると、コスモス本部から「受任状
況報告にご協力をお願いします」といったメール
が届きますので、案内に従い、受任数の報告をお
願いいたします。全会員が対象です。
（２）詳細な業務管理報告
対　象：受任案件がある会員
提　出：年４回
基準日１月１日（報告期限２月１５日）
基準日４月１日（報告期限５月１５日）
基準日７月１日（報告期限８月１５日）
基準日１０月１日（報告期限１１月１５日）
　コスモス本部への業務管理報告は、コスモス
ホームページの会員サイトからインターネットを
利用して報告する「システム」制を採用していま
す。以下のコスモスホームページから会員サイ
トにアクセスし、ご利用をお願いいたします。
https://www.cosmos-sc.or.jp/
　現状は郵送による報告も可能ですが、原則とし
てシステムを通じた報告にご協力ください。

　特に１月と７月は、かなさぽとコスモス本部の
基準日が重なり、それぞれに報告頂く必要があり
ますので大変と存じますが、漏れなくご提出頂き
ますよう、よろしくお願いいたします。

（かなさぽ業務管理委員会）

　横浜西地区では地区の独自活動として地域のボ
ランティアと一緒に「ものしり大学」と冠して毎
年、寸劇（約２０分ほど）と講演の協力を行って
おります。

業務管理報告について

横浜西地区の寸劇

か な さ ぽ 便 り
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　当初はケアプラザ４地区で行っておりました
が、現在では６地区のケアプラザと協力して「も
のしり大学」を開催することができるようになっ
てまいりました。
　公演の内容としましては、各地域のアンケート
に基づいて企画を立案しておりますが、近年では
遺言書やエンディングノートの大切さを伝えてま
いりました。

　本来は生で上演し、セリフを忘れるなどのトラ
ブルも含めて来場者に楽しんでもらいながら、知
識を貯めていただいておりましたが、このコロナ
禍におきましては来場者はもとより、演者同士で
の感染の可能性（舞台裏は密の状況！）もあるた
め、以前のような生公演を行うことができなく
なっておりました。

　関係者と公演等を行う何かいい方法がないかと
打ち合わせを続けた結果、ビデオ撮影を行い、そ
れをプロジェクター等で放送した後に解説講演を
行うという方式に変更をすることとなりました。
　この方法であれば、演者を集合させるのが、２
日間の練習、撮影だけで済み、各ケアプラザでの
解説講演も解説者１名だけの参加に抑えられるた
めそれぞれの感染リスクも少なくできるというこ
とでこのような結論となりました。

　実際のビデオの撮影の際には各演者の間には透
明のシートを天井から吊るし、各演者はクリア
シートマスクを利用することで口の動きが見える
ようにしながら飛沫の飛散を防止して、感染予防
に努めました。（令和２年１０月時点ではクリア
シートマスクも有効とされていました。）

　また、写真のように撮ったビデオにケアプラザ
の職員の方がセリフやナレーションを全部字幕で
入れていただいたため、セリフも分かりやすくな
りました。

　令和３年３月より順次講演を行う予定でした
が、残念ながら緊急事態宣言が令和３年１月より
出てしまったため、各講演は中止となってしまい
ました。
　ただ、このまま使用しないのはもったいないの
で、ケアプラザには時機を見て利用していただけ
ればと思っております。

（横浜西地区長　乾　諭）

　一般社団法人コスモス成年後見サポートセン
ターに入会するには、規定の時間の入会前研修を
受講し、研修終了後に効果測定を受ける必要があ
ります。研修・入会の手続については、下記連絡
先にお問い合わせください。
【かなさぽ事務局　毎週月・水・金（１３時〜
１６時）電話番号０４５−２２２−８６２８】
　なお、研修はどなたでも受講することができま
すが、事前に研修生として登録されないと入会前
研修として記録されませんのでご注意ください。
　また、研修の内容や日程については、かなさぽ
ホームページでもご案内しています。併せてご活
用ください。

コスモス入会のご案内
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　この度の新型コロナウイルス感染症に罹患された方々に、心よりお見舞い申し上げます。また、感染
拡大の防止にご尽力されている医療関係者の皆さまに、心から感謝申し上げます。
　このコロナ禍が一日も早く収まることを祈念するとともに、神奈川建行協会員の皆さまとも元気にお
会いできる日を心待ちにしています。

　神奈川建行協　代表　小関　典明
■神奈川県、決算変更届に限定し窓口受付を再開
　神奈川県は６月８日より【決算変更届の届出】のみ、窓口での受付を再開しております。
　なお、それ以外の建設業許可申請（届出等含む）および経営事項審査申請については、郵送受付のみ
となっております。建設業関連の業務を受任されている会員の皆様におかれましては、県庁ｗｅｂサイ
トの案内をよくお読み頂き委任状の添付（代理申請）、レターパックの品名欄への事業者名・申請種別
等の記載、新様式の利用等にご留意のうえ、業務を行われることをおすすめします。
※２０２１年６月１０日時点の情報です、最新の情報は下記ウェブサイトを必ずご確認ください。
　○建設業許可関係のお知らせ−神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html
　○経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）−神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■行政書士建設キャリアアップシステム研究会をＺｏｏｍⓇで開催
　２０２１年６月１０日（木）１８時よりＺｏｏｍⓇにて、神奈川建行協の会員で構成されている「行
政書士建設キャリアアップシステム研究会」の例会がおこなわれました。中條　義人　会員（研究会座
長）、藤田　麻衣子　会員（研究会副座長）から最新情報の共有、現場管理人ＩＤ取得から作業員名簿
の出力までの流れ、警備員などの技能者ＩＤ取得、グリーンサイト連携、派生し改正経審でのＷ１０加
点ついて等の議論がありました。

■令和２年度第５回定期研修を開催
　２０２１年４月２４日（土）午後２時より、令和２年度第５回定期研修会をＺｏｏｍⓇにて開催いたし
ました。１時限目は『社会性評価と担い手の育成確保ついて』について横山　沙紀会員が担当し、２時限
目は『神奈川県いのち貢献度指名競争入札の解説』について望月　亮秀会員（弊会オブザーバ）が担当し
ました。恒例の質問コーナーは須田　靖香会員（弊会広報・情報化担当幹事）が進行を行いました。

「神奈川建行協」とは？
　弊会は『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書士会に所属する行政書士の任意団体で
す。定期研修会を偶数月に行うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・秋）、基調
講演（夏の特別研修会）などを行っております。建設業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札その他
までアドバイスできるプロフェッショナル集団となるべく、会員一同日々励んでおります。

　入会、見学ご希望の方は事務局まで↓↓
《神奈川建行協事務局》　〒231−0014　横浜市中区常盤町3−27−3−302　行政書士こばやし法務事務所内

mail�:�kanaken_contact@googlegroups.com（須田記）

神奈川建行協だより

★神奈川建行協
ウェブサイトができました！

http://www.kanaken.info/
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「行政法学習会」
いつもありがとうございます。皆さまのご参加をお待ちしております。
「第６４回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年７月２８日（水）１８：００〜２０：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第９会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　２，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「第６５回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年８月２５日（水）１８：００〜２０：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第９会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　２，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「６６回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年９月２９日（水）１８：００〜２０：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第８会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　２，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「６７回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年１０月２７日（水）１８：００〜２０：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第８会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　２，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

尚、講師の都合により、内容、日程が変更になる場合があります。

● 任意団体勉強会のごあんない ●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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「もんじゅの会」
「もんじゅの会　令和３年9月勉強会」Zｏｏｍ開催
1．日　　時　令和３年９月１７日（金）１６：００〜１６：３０
2．会　　場　Zｏｏｍ（インターネットミーティング）
3．科　　目　「新規顧客開拓ノウハウ」−５
4．講　　師　浅川真一（行政書士）
5．会　　費　無料
6．詳　　細　https://ggn2019.com/blog/　に掲載。
7．連 絡 先　もんじゅの会事務局　E-mail　monjyu2018@gmail.com

● 任意団体勉強会のごあんない ●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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馬場　芳夫 さん
① 令和2年9月15日
② 行政書士事務所アシスト相模
③ 愛甲郡愛川町中津7274　2-B
④ 046-280-5143
⑤ 046-210-6321
⑥ assist.sagami@gmail.com

 ば 　 ば 　 　  よ し お

森田　悦子 さん
① 令和3年1月15日
② 上薗朗行政書士事務所
③ 川崎市中原区丸子通1丁目636番地4
　 朝日多摩川ビル204
④ 044-789-9330

も り た  　 え つ こ

喜安　俊道 さん
① 令和3年4月2日
② 喜安行政書士事務所
③ 川崎市多摩区三田4丁目3番地1
　 1-202
④ 080-8730-4041

き や す 　 　 と し み ち

才間　恵一 さん
① 令和3年4月2日
② 行政書士才間法務事務所
③ 横浜市都筑区池辺町2242番地　3階
④ 090-2169-0451
⑦ 31才
⑧ AB型　しし座
⑩ 海事代理士
⑪ 自動車登録等
⑫ 豆腐
⑬ スポーツ
⑭ 若さと真面目さで頑張ります。

さ い ま 　 　 け い い ち

齋藤　康一 さん
① 令和3年4月2日
② 齋藤康一行政書士事務所
③ 相模原市中央区宮下本町1丁目44番17号
④ 042-707-0682
⑤ 042-707-0683
⑥ k-saitou2020@jcom.zaq.ne.jp
⑦ 56才
⑩ 不動産業
⑪ 相続関連

さ い と う 　 　 こ う い ち 　

沖山　真紀 さん
① 令和3年4月2日
② 沖山真紀行政書士事務所
③ 横浜市南区中島町3丁目55番地4
④ 045-715-9474
⑧ B型　しし座
⑪ 車庫証明・自動車登録
⑫ インド料理（紅茶）
⑬ ピアノを弾く
⑭ 信頼される行政書士になれるように努力します。

お き や ま 　 　  ま 　 き
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五百藏拓也 さん
① 令和3年4月2日
② 行政書士いよろい事務所
③ 平塚市四之宮7丁目10番21号
④ 046-320-8344
⑤ 046-320-8354
⑥ gyosei.iyoroi@gmail.com
⑦ 35才
⑧ A型
⑨ http://gyosei-iyoroi.com
⑪ 運送業、農地についての許認可等
⑭ どんな事でも積極的に取り組みます。
　 よろしくお願いいたします。

い よ ろ い た く や

伊東　眞人 さん
② 伊東眞人行政書士事務所
③ 横浜市戸塚区吉田町1724-2
　 モデラ・ピークス戸塚6094
④ 045-865-0812
⑥ ito-gyosei@cx.em-net.jp
⑦ 61才
⑧ AB型
⑩ 経理・財務コンサルタント（認定経営革新等支援機関）
⑬ ランニング

い と う 　 　 ま こ と

曽我　将大 さん
① 令和3年4月2日
② 行政書士そが事務所
③ 横須賀市小原台2番53号
④ 050-7129-7169
⑦ 35才
⑧ B型　さそり座
⑨ https://gyousei-office-soga.com
⑪ 農地転用・開発許可
⑫ ラーメン
⑬ 早寝早起
⑭ 新人ならではのフットワークの軽さで頑張ります！

 そ 　 が 　 　  ま さ ひ ろ

寺島　満 さん
① 令和3年4月15日
② 寺島行政書士オフィス
③ 川崎市宮前区平4丁目10番29-2号
⑥ tera6953@gmail.com

て ら し ま 　 　みつる

李　穎 さん
① 令和3年4月15日
② 李穎行政書士事務所
③ 川崎市高津区溝口2丁目17番30号
 　イクシア溝の口208
④ 044-577-6046
⑥ liying@koizumijimusho.jp
⑦ 40才
⑪ 国際業務
⑭ 中国語対応いたします。

 り 　 　  え い

齊藤久美子 さん
① 令和3年4月15日
② 行政書士オフィス斉藤
③ 川崎市川崎区夜光1丁目7番9号
　 塩浜ビル305　敦賀断熱工業株式会社内
④ 044-767-3112
⑤ 044-767-3112
⑥ saitou@s00.itscom.net
⑧ A型　おとめ座
⑩ 社会保険労務士（労働・年金）
⑪ 建設業許可関係
⑬ ゴルフ
⑭ 建設業のよろず相談所を目指します

さ い と う  く み こ

小林　典広 さん
① 令和3年4月15日
② 信長行政書士事務所
③ 川崎市多摩区南生田6-1-6
　 ＭＳハイム南生田203号室

こ ば や し 　 　 の り ひ ろ

長谷川　真史 さん
① 令和3年4月15日
② 行政書士長谷川真史事務所
③ 横浜市港北区綱島西五丁目4番5-1103号
④ 070-1573-2984

は せ が わ 　 　 し ん じ
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二井久美代 さん
① 令和3年4月15日
② 行政書士ふたい法務事務所
③ 横浜市栄区笠間三丁目36番14号
 　ハイツＫ203
④ 090-9462-4036
⑥ futaikumiyo@gmail.com
⑦ 38才
⑧ O型　おとめ座
⑩ 会社経営
⑫ カレー
⑬ ジョギング
⑭ よろしくお願いいたします。

ふ た い  く み よ 　

小倉　慶三 さん
① 令和3年4月15日
② 小倉行政書士事務所
③ 横浜市港南区港南台9-17-4-102
④ 090-3086-0492
⑥ ogura19032726@gmail.com
⑦ 60才
⑧ B型
⑭ 何でもトライして参ります。

お ぐ ら 　 　 け い ぞ う

髙垣　佐有里 さん
② 行政書士山本法務事務所

た か が き 　 　  さ ゆ り 　

髙橋　勇人 さん
① 令和3年4月15日
② 行政書士みなと国際法務事務所
③ 川崎市川崎区東田町2-11
 　大谷加工川崎大通りビル3階
④ 050-3552-3710
⑪ 国際業務
⑫ ねぎとろ丼
⑬ トレイルランニング

た か は し 　 　 ゆ う と

弦巻　歩 さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

つ る ま き 　   あゆむ

片岡　利枝子 さん
① 令和3年4月15日
② ユニ行政書士法務事務所
③ 平塚市袖ケ浜1-12-1-1004
④ 0463-22-1926
⑥ JL06454@gmail.com

か た お か 　 　  り え こ
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（令和３年５月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 ３１０４名

２　異動状況
令和３年４月１日から５月３１日まで
　（１）入会　　　　　　４４名

　（２）退会　　　　　　３１名

３　退会者
令和３年４月１日から５月３１日まで
川崎北　	 支部	 加藤　和博
川崎北	 支部	 本間　隆裕
鶴見・神港　	 支部	 石川　泰雄
鶴見・神港　	 支部	 松本　義朗
緑	 支部	 内田　和博
横浜中央	 支部	 茅根　弘行
横浜中央	 支部	 工藤　慎一郎
横浜中央	 支部	 長尾　純一
横浜中央	 支部	 堀江　宣裕
旭	 支部	 芝本　良子
南・港南	 支部	 上條　　弘
南・港南	 支部	 小森　武征
戸塚	 支部	 植原　秀夫
戸塚	 支部	 荒木　和彦
鎌倉	 支部	 安田　明彦
鎌倉	 支部	 松岡　武彦
横須賀・三浦　　	 支部	 沼尻　有司
湘南	 支部	 熊澤　基裕
相模原	 支部	 須川　哲男
相模原	 支部	 伊與久　直之
相模原	 支部	 荒井　千春
平塚	 支部	 峰尾　　至
平塚	 支部	 浅田　　京
平塚	 支部	 亀井　匤二
小田原	 支部	 柏木　信一
小田原	 支部	 橋本　尚信
海老名・座間	 支部	 安藤　公友
海老名・座間	 支部	 河合　準二

訃報
湘南	 支部	 鈴木　壽造
小田原	 支部	 相田　光司
戸塚	 支部	 濵砂　千代子

４　入会者
（１）令和3年4月1日入会
横浜中央	 支部	 渡邉　佑介
厚木	 支部	 福田　房枝

（２）令和3年4月2日入会
川崎南															 支部	 島林　隆二	
川崎北															 支部	 喜安　俊道
緑																			 支部	 才間　恵一
南・港南	 支部	 沖山　真紀
戸塚	 支部	 伊東　眞人
横須賀・三浦	 支部	 曽我　将大
相模原	 支部	 齋藤　康一
平塚	 支部	 五百藏　拓也

（３）令和３年４月１５日入会
川崎南	 支部	 齊藤　久美子
川崎南	 支部	 小野　朝子　
川崎南	 支部	 髙橋　勇人　
川崎北	 支部	 寺島　　満
川崎北	 支部	 李　穎
川崎北	 支部	 小林　典広　
川崎北	 支部	 高橋　侑希　
鶴見・神港　	 支部	 長谷川　真史
南・港南	 支部	 小倉　慶三　
戸塚　	 支部	 二井　久美代
鎌倉　	 支部	 弦巻　　歩
湘南　	 支部	 髙垣　佐有里
平塚　	 支部	 片岡　利枝子

（４）令和３年５月１日入会
横浜中央	 支部	 岡本　廣大　
横浜中央	 支部	 島田　亮介　
横浜中央	 支部	 青葉　快予　
横浜中央	 支部	 中井　洋樹　
横浜中央	 支部	 ZHANG　XIAOHONG　
南・港南	 支部	 松本　真也　
磯子・金沢	 支部	 大森　章道　
横須賀・三浦	 支部	 伊藤　和広　
相模原　	 支部	 佐藤　勝己　
厚木	 支部	 畑山　紀郎　
小田原	 支部	 堀田　一成　
海老名・座間	 支部	 津幡　眞由美

（５）令和３年５月１５日入会
川崎南　	 支部	 鈴木　恵枝　
川崎北　	 支部	 添田　　勝
横浜中央	 支部	 本池　弘一　
横浜中央	 支部	 趙　　東敏
磯子・金沢　	 支部	 鈴木　大輔　
横須賀・三浦	 支部	 松岡　博文　
湘南	 支部	 村野　雄彦　
大和・綾瀬　	 支部	 木村　竜一　
海老名・座間	 支部	 村井　義明　
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事 務 局 日 誌
令和３年４月
日 曜 行　　　　　　　事
1 木

2 金

3 土

4 日

5 月 正副会長会・部長会

6 火

7 水

8 木

9 金 申請取次委員会

10 土

11 日

12 月 正副会長会・理事会

13 火 苦情処理委員会

14 水 国際部・企画部予算成立前連絡会議

15 木 監査

16 金

17 土

18 日

19 月

20 火

21 水

22 木

23 金

24 土

25 日

26 月 相談役会

27 火

28 水 登録証交付式、総務部主催研修会

29 木 昭和の日

30 金

31 月

令和３年５月
日 曜 行　　　　　　　事
1 土

2 日

3 月 憲法記念日

4 火 みどりの日

5 水 こどもの日

6 木

7 金 正副会長会・部長会

8 土

9 日

10 月 広報部校正作業

11 火

12 水 広報部校正作業

13 木 役員選考委員会

14 金 立会演説会

15 土

16 日

17 月

18 火

19 水 会長選挙投票受付

20 木 会長選挙投票受付、正副会長会・理事会、	
定時総会事前打合会

21 金 会長選挙投票受付

22 土

23 日

24 月 会長選挙投票受付、選挙管理委員会

25 火 会長選挙投票受付

26 水 定時総会

27 木

28 金 正副会長会

29 土

30 日

31 月
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第269号

電子メールで原稿を送られた方は、数日中に返信メールがあります。返信がない時は、必ずメールが
届いていることの確認を事務局にして頂くようお願いします。

第270号　令和3年8月15日（令和3年9月末発行予定）

（word等のファイル）にてお願い致します。

　いよいよ新たな広報部がスタートしま
した。この『行政書士かながわ』も本号
で２６９号。これまで多くの先輩行政書
士が携わり、送り出してきた大切な会報
を引き継いでまいります。懇親会などを
開催できない状況が続いておりますが、

「支部だより」で親しい会員の写真や活躍している記事
を見るととても嬉しい気持ちになります。以前に増し
て、会報もじっくりと見るようになった気がします。こ
れからは編集者の一員として、会員の皆様に楽しんでい
ただける会報作りに取り組んでまいります。２年間、ど
うぞよろしくお願いいたします。 （岡本）

　２期ぶりの広報部所属となりました。一般の方への広
報活動はもちろんのこと、会員のみなさまへの有益な情
報提供が行えるよう活動して参ります。２年間どうぞよ
ろしくお願いいたします。 （齋藤）

　前号で「２年間ありがとうございました」と書きまし
たが、首がつながり、広報部に残留することとなりまし
た。と、いうわけで引き続き２年間よろしくお願いいた
します。多摩川も隅田川も、今年の夏もまた花火大会が
中止だそうで。「橋の上玉屋玉屋の声ばかりなぜか鍵屋
と言わぬ情なし」リアルでは夏の風物詩を味わえないの
で、先代円楽の「たがや」でもＣＤで聞いて夏の空気を
味わいますか。 （那住）

　前号にて皆様にお礼を申し上げたところでしたが、ま
たまた広報部員を拝命しまして、再び部員として活動を
させていただくこととなりました、緑支部星野でござい
ます。気持ちも新たに、会員の皆様のお役に立てるよう
努めて参ります。引き続きまして何卒宜しくお願い申し
上げます。 （星野）

　皆様はじめまして！広報部に仲間入りさせていただき
ました横浜中央支部の相賀です。先日はじめて部会に参
加したのですが、広報部の諸先輩方が本当に素敵で優し
く面白く、初回なのにチームワークは早くもバッチリで
した♪行政書士の魅力を伝えられるよう精一杯頑張りま
す！宜しくお願い致します。 （相賀）

　前回に引き続き広報部員を拝命いたしました磯子・金
沢支部の森由香子です。コロナ禍で対外的な活動が制限
され、行政書士をお披露目する機会がとんと減ってきて
います。しかし、限られた中でもめげずに発信していけ
るよう、広報部の一員として使命を自覚し努めていく所
存です。 （森）

　はじめまして。海老名・座間支部の山村です。今年で
開業２０周年という節目に、広報部のお仲間に入れてい
ただけたことを本当に嬉しく思っています。楽しく、明
るく、笑顔を忘れずに、広報部員としてのお役目を果た
せるよう頑張ります！！ （山村）

尚、「支部だより」に関しては、各支部1ページ以内（写真も含む）のご投稿でお願い致します。
文・写真→電子データをメールにて受付




